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Лестница Ростроповича

…На вокзале гостя встретили хлебом�
солью, русскими народными песнями и
необычайным обилием представителей
прессы – у стороннего наблюдателя дол�
жно было возникнуть ощущение, что
иные средства массовой информации
возникли исключительно для того, что�
бы осветить визит Ростроповича, а за�
тем кануть в небытие. В шумной толпе
газетчиков и телевизионщиков на вок�
зале даже представители власти как�то
затерялись.

Первый пункт в программе дня
Мстислава Леопольдовича оказался
связан с той сферой его деятельности,
о которой большинство из читающих
эти строки, скорее всего, даже не по�
дозревает. В 1991 году Ростропович
и его жена, звезда мировой оперы
Галина Вишневская, создали благо�
творительный фонд «Во имя здоровья
и будущего детей», цель которого фор�
мулировалась как «повышение каче�
ства детского медицинского обслужи�

вания в России и других странах ближ�
него зарубежья». Программа вакци�
нации детей против гепатита «В», стар�
товавшая в Нижнем Новгороде, стала
крупнейшей подобной акцией в нашей
стране со времен распада СССР. Осе�
нью 2002 года в проект была вовлече�
на и Воронежская область. Всего пла�
нируется вакцинировать около 110 ты�
сяч подростков, а также 5700 медицин�
ских работников группы риска. В Воро�
нежскую область направлено 209300

доз высокоэффективной и безопасной
вакцины, причем свыше 17 тысяч �
сверхпланово. Кроме того, воронежцы
получили 120 холодильников и 350 тер�
моконтейнеров, необходимых для хра�
нения вакцин. 36500 детей уже приви�
ты – в первую очередь воспитанники
школ�интернатов, ребята из социально
незащищенных семей. Неудивительно,
что Мстислав Ростропович первым де�
лом отправился с вокзала в школу�ин�
тернат № 1 для детей�сирот и детей, ос�
тавшихся без попечения родителей,
куда вакцина поступила в первую оче�
редь.

Сам Ростропович считает благотво�
рительность одной из важнейших
сфер своей деятельности. Истоки его
стремления помогать нуждающимся –
в детских впечатлениях музыканта:
«Когда началась Великая Отечествен�
ная война, нашу семью эвакуировали

в Оренбург. У отца было больное сер�
дце – он умер, когда мне исполнилось
15 лет. Мы очень нуждались… Жили
при 30�градусном морозе в доме. Я
уже хорошо играл на виолончели, и
меня приглашали выступать на кон�
цертах. За каждое выступление полу�
чал 70 рублей – а на базаре кило�
грамм масла стоил 700. Знаете, кто
помогал нашей семье? Соседи – дро�
вишек подбрасывали, печку дали…
Всю жизнь я буду благодарен тем лю�
дям и сам по мере сил стараюсь сделать
максимум доброго тем, кто нуждается.
Считаю себя самым счастливым чело�
веком на земле и пытаюсь сделать и
других людей счастливее. Наверное,
будь я несчастен, то все равно делал бы
добро – задобрить Господа, чтобы тот
сделал меня счастливым.

(Окончание на 3&й стр.)

О том, что Мстислав Ростропович намерен снова побывать в нашем городе, разговоры шли еще с 2002 года,
когда выдающийся русский музыкант принял участие в церемонии открытия мемориальной доски на доме,
где жили его дед Витольд Ганнибалович и отец Леопольд Витольдович. Тогда же Воронежскому музыкально&
му училищу было присвоено имя Ростроповичей, немало сделавших для формирования в городе музыкаль&
ных традиций. Мстислав Леопольдович обрел массу новых друзей, и только напряженнейший рабочий
график (жизнь мастера распланирована на несколько лет вперед) помешал музыканту, вскоре ставшему
почетным гражданином Воронежа, приехать к нам раньше. Однако такое событие, как 100&летие музыкаль&
ного училища имени Ростроповичей, никак не могло пройти мимо его внимания. Впрочем, у визита Мстисла&
ва Леопольдовича оказалось сразу несколько целей.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно, местами моросящие осадки, преиму�
щественно в виде дождя; ветер южный, умеренный, темпера�
тура 0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.

3 марта3 марта3 марта3 марта3 марта по области – облачно с прояснениями, временами не�
большой снег, на дорогах гололедица; ветер северо�западный, уме�
ренный, температура ночью минус 2	7, минус 2	7, минус 2	7, минус 2	7, минус 2	7, днем около 0.около 0.около 0.около 0.около 0.

4 марта4 марта4 марта4 марта4 марта по области – ночью временами мокрый снег, днем
снег, местами сильный; ветер северо�западный, умеренный,
днем местами порывистый; температура ночью минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,
днем 0 – минус 5.0 – минус 5.0 – минус 5.0 – минус 5.0 – минус 5.

На что способна «Русь»
На воронежском ФГУП «КБ «Химавтоматика» ведутся испытания
ракетного двигателя «Русь» для ракеты�носителя среднего клас�
са «Союз�2». По данным Росавиакосмоса, такая ракета будет
создана в России  до конца 2005 года и станет использоваться
для запусков с космодрома Куру во французской Гвиане. Новый
двигатель позволит увеличить массу выводимой на орбиту по�
лезной нагрузки почти на 15 процентов по сравнению с возмож�
ностями используемой ныне ракеты�носителя «Союз» .

Газ идет по райцентру
За первые два месяца нынешнего года газ проведен на двадца�
ти улицах села Каширское. Долгожданное «голубое топливо» по�
лучили 250 домовладений. До конца года будут газифицированы
дома еще на четырех улицах райцентра, а также на территории
СХА «Победа».

В память о воине+афганце
На здании Перво�Эртильской средней школы открыта мемори�
альная доска в честь выпускника этой школы Анатолия Усова,
геройски погибшего в Афганистане в 1981 году. О своем земляке
на торжественной церемонии вспоминали учителя, друзья и близ�
кие Анатолия Усова, военный комиссар Эртильского района
Виктор Лысенко, председатель районной организации воинов�
интернационалистов Андрей Панин. А в школьном краеведче�
ском музее появилась экспозиция, посвященная Анатолию Усо�
ву. Здесь собраны его письма из Афганистана, фотографии,
учебная тетрадь, комсомольский билет.

Прямиком из Пакистана
В последние дни зимы пограничники ЗРПУ задержали 17 неза�
конных мигрантов из Пакистана и выявили контрабанды на
общую сумму почти в полтора миллиона рублей. Контрабандисты
попались на попытках вывезти из России 38 тонн сахара, около
20 тысяч банок кофе и многое другое. Пограничники вывели на
«чистую воду» пятерых проводников фирменного поезда Киши�
нев�Москва, умудрившихся спрятать в межпотолочном простран�
стве вагонов более тонны мяса, свыше тысячи бутылок вина и
коньяка.

Весна идет, весны тревога
С весенним потеплением становится небезопасным находиться
возле многоэтажек, ибо с карнизов в любой момент могут упасть
сосульки огромных размеров. Такой случай произошел на днях в
Воронеже на улице летчика Замкина.  С крыши высотного дома
на соседний частный рухнула большая снежная глыба. В резуль�
тате у одноэтажки развалился карниз. К счастью, никто не пост�
радал. Небезопасно сейчас и на автодорогах области. За минув�
шую неделю из�за гололеда в ДТП погибли пять человек. А всего
спасатели выезжали на спецзадания 14 раз, из них четырежды
МЧСники обследовали школы на предмет их «заминирования».
Оказалось, что вызовы были ложными.
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� Тракторы Минского завода на селе каж�
дому знакомы, � рассказывает руководитель
«Воронежагрокомплекта» Александр Ерма�
шов. – Нам же хотелось увидеть комбайны
для уборки трав и кукурузы, зерновых и свек�
лы.

� Впечатление сложилось схожее, � подчер�
кивает депутат областной Думы, глава Россо�
шанской фирмы «Молоко» Василий Остроуш�
ко. – Техника со знаком «Полесье» равняется
на «Беларусь». Это радует. Трудяги МТЗ вынос�
ливы и надежны. В нашей Лизиновке мне по�
казывали трактор, который сорок лет оставал�
ся на ходу. Во всей Европе нет соперника дос�
тойного у «Беларуси». Те машины, что сейчас
сходят с конвейера, надеюсь, тоже станут на�
шей опорой.

Знаменитые зарубежные комбайны зерно�
вой «Доминатор», кукурузный «Ягуар», свеколь�
ный «Холмер» большинству хозяйств не по кар�
ману. К тому же машины неокупаемые. В кои
веки возвратятся потраченные на них милли�
оны.

Белорусские конструкторы и машиностро�
ители избрали свой путь. Выпускают «уни�
версальное энергетическое средство»,  к ко�
торому имеется комплекс сельхозмашин.
Приспел сенокос – навешивай травяную
жатку или подборщик. Созрели хлеба, под�
солнечник, кукурузные початки и так далее
– оснащай «энергосредство» комплексом
зерноуборочным «Полесье�ротор». Есть для
него и навесной свекольный шестирядный
комбайн, кукурузоуборочный силосный. С
весны до поздней осени «Полесье» в работе,
а не стоит под навесом или на площадке ме�
сяцами в ожидании страды.

� В нашем объединении «Молоко» есть жи�
вотноводческие фермы, � говорит Остроушко.
– Потому просто не мог обойти стороной за�
вод по выпуску доильной техники. Оценивают
ее высоко. Подешевле, попроще в эксплуата�
ции. Испытаем это оборудование и мы в деле.
Окончательное решение принял, когда посе�
тил вблизи Гомеля ферму, послушал отзывы
животноводов, сам посмотрел. По�доброму по�
завидовал: суточные надои от коровы в 21 ки�
лограмм.

И еще о государственном отношении к про�
изводству. «Гомсельмаш» остается республи�
канским унитарным предприятием. Число ра�
ботающих увеличилось до 16 тысяч человек.
Только в конструкторском бюро 600 специа�
листов. Для сравнения: на «Ростсельмаше» из
пятидесяти тысяч осталось десять тысяч работ�
ников. Идешь по цехам – все трудятся за стан�
ками, ни одного болтающегося.

На селе хозяйствам дают денежные кре�
диты на семь лет под четыре процента годо�
вых. Так можно развивать производство.

С кем встречались, все уважительно от�
зываются о президенте – «батько Лукашен�
ко».

* * *
Из Россошанской фирмы «Молоко» в Гомель

в командировку уехали курсанты из числа спе�
циалистов�механиков. Там они осваивают «По�
лесье».

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

«Полесье»
равняется
на «Беларусь»
На предприятияхНа предприятияхНа предприятияхНа предприятияхНа предприятиях
сельскохозяйственногосельскохозяйственногосельскохозяйственногосельскохозяйственногосельскохозяйственного
машиностроения Гмашиностроения Гмашиностроения Гмашиностроения Гмашиностроения Гомеляомеляомеляомеляомеля
побывала делегацияпобывала делегацияпобывала делегацияпобывала делегацияпобывала делегация
воронежских аграрниковворонежских аграрниковворонежских аграрниковворонежских аграрниковворонежских аграрников

Конфликт исчерпан
Но проблемы борьбы с преступностью в Воронеже остаютсяНо проблемы борьбы с преступностью в Воронеже остаютсяНо проблемы борьбы с преступностью в Воронеже остаютсяНо проблемы борьбы с преступностью в Воронеже остаютсяНо проблемы борьбы с преступностью в Воронеже остаются

На прошлой неделе Воронеж посе�
тили заместитель генерального проку�
рора Российской Федерации Николай
Савченко, заместитель министра об�
разования Никита Банцекин, посол
Республики Гвинея�Бисау в России Ро�
жерно Эрберт и президент ассоциа�
ции иностранных студентов России
Кочофа Анисет Габриэль. Каждый из
гостей встретился с руководителями
области, города, правоохранительных
органов и ректорами воронежских
вузов, а затем в мэрии с их участием
состоялось совещание по проблемам
студентов из других стран.

На совещании выступили предста�
вители землячеств иностранных сту�
дентов. Собравшиеся в мэрии ожида�
ли от них упреков, а услышали слова
поддержки и благодарности за то уча�
стие и внимание, с которым власти от�
неслись к расследованию убийства их
товарища. Иностранные студенты дей�
ствительно понимают, что произошел
страшный несчастный случай. Русский
народ всегда был доброжелательным,
радушным и гостеприимным. А от пре�
ступности, уровень которой возрос в
последнее время, страдают в первую
очередь сами россияне.

Иностранные студенты предложили
провести футбольный турнир имени

Амара Лимы, попросили подключить их
общежития к Интернету, чтобы сделать
более доступным общение с родными
и близкими, и посодействовать в со�
здании организации, которая могла бы
представлять их интересы на различ�
ных уровнях и оперативно реагировать
на события. А чтобы воронежцы смог�
ли лучше познакомиться с их культурой
и обычаями, руководители землячеств
иностранных студентов пригласили
жителей области посетить их страны.

Заместитель генпрокурора Нико�
лай Савченко сообщил, что прокура�
тура Воронежской области приступи�
ла к проверке всех дел, возбужден�
ных по заявлениям иностранцев за
последние три года. «Если мы увидим,
что дело не расследовалось или рас�
следовалось плохо, оно будет направ�
лено на доследование».

Для того чтобы решить социаль�
но�бытовые проблемы иностранных
студентов, Павел Кораблев предло�
жил создать рабочую группу, в кото�
рую вошли бы представители всех
землячеств, воронежских молодеж�
ных организаций, милиции, прокура�
туры, мэрии и обладминистрации.
Также, по словам Кораблева, в дан�
ный момент рассматривается воп�
рос о том, чтобы в каждом общежи�
тии работал сотрудник милиции, к

которому в любое время могли бы об�
ратиться иностранные студенты.
Одобрение участников совещания
вызвало предложение создать меж�
дународный молодежный центр, по�
мещение для которого мог бы обору�
довать интернациональный студен�
ческий стройотряд.

Глава города Воронежа Борис
Скрынников заверил, что сделает все
возможное, чтобы подобные инциден�
ты не повторялись, а посол Республи�
ки Гвинея�Бисау в России Рожерно
Эрберт сказал, что лично убедился в
том, что правоохранительные органы
делают все возможное для поимки
убийц.

Уже в пятницу иностранные студен�
ты Воронежа прекратили акцию про�
теста и вернулись к учебе.

Ольга РАГОЗИНА.

«Инцидент с иностранными студентами находится на контроле у
Президента России Владимира Путина, & сообщил главный феде&
ральный инспектор в Воронежской области Павел Кораблев. –
Глава государства дал соответствующие поручения и исполняюще&
му обязанности министра внутренних дел, и генеральному прокуро&
ру. Дело об убийстве студента Воронежской медакадемии, гражда&
нина африканского государства Гвинея&Бисау Амару Антониу Лима
обязательно будет раскрыто, а виновные – наказаны».

Вместо ордера +
автомат

Все оказалось куда более
прозаичным. В нескольких ком�
натах «Финиста» находится,
арендуя их, штаб НПСР – Народ�
но�патриотического союза Рос�
сии. Туда и прибыли в полдень
два полковника из милиции об�
щественной безопасности обла�
стного ГУВД. Предъявив удосто�
верения, потребовали показать
предвыборную литературу. Мол,
в ГУВД позвонили неизвестные
и сказали, что тут печатают и
распространяют всякую ложь.

Все было очень похоже на
обыск, и сотрудники штаба поин�
тересовались, есть ли у полков�
ников ордер на его проведение.
Тогда один из них, по фамилии
Шипилов, заявил, что вскоре тут
появится милицейский спецназ,
который всех заставит лечь на
пол, и это будет самым надеж�
ным ордером.

Автоматчики действительно
вскоре прибыли к «Финисту», но
практически одновременно
сюда приехали депутат Государ�
ственной Думы Руслан Гостев и
председатель областной Думы
Алексей Наквасин. Руслан Гос�
тев назвал действия милиции
незаконными и потребовал пре�
кратить их. Ложиться на пол ни�
кому не пришлось…

Необычным выглядело в
середине дня в минувшую
пятницу административное
здание ОАО «Финист», что в
Воронеже на улице Револю&
ции 1905 года: одна за
другой к нему подъезжали
милицейские машины,
вскоре у входа в здание
появились люди в камуф&
ляжной форме с автоматами
в руках. Очередной захват
заложников? Угроза нового
теракта? Еще один сигнал о
«заминировании»?

Как рассказали «Коммуне»
сотрудники штаба НПСР, в эту
пятницу сюда был доставлен
весь тираж партийной газеты
«За возрождение». Газета изда�
на в строгом соответствии с
действующими законами и ни
одной своей публикацией не на�
рушает их. Тем не менее
милицейское начальство про�
демонстрировало непонятное
рвение.

И вот что интересно. Накану�
не декабрьских выборов в Гос�
думу среди избирателей облас�
ти большим тиражом был рас�
пространен «Ледоруб». Грязная,
гадкая, подлая газета, своим
появлением в свет бросившая
вызов сразу всем законам. Не�
давно журналисты поинтересо�
вались у заместителя начальни�
ка милиции общественной безо�
пасности ГУВД Сергея Пашнева,
как наказаны издатели «Ледору�
ба».

� А нам их выявить пока не
удалось, � был чистосердечный
ответ. – Потому что это очень
сложно, очень трудно, очень не�
просто…

Искать нарушения там, где их
нет, оно, конечно, проще.

Иван АЛЕКСАНДРОВ.

Как помнят наши читатели, ситуация вокруг убий&
ства студента из Гвинеи&Бисау на минувшей неделе
получила и такой поворот: в одну из больниц
Воронежа с несколькими ножевыми ранениями с
той же улицы Мира в больницу была доставлена
студентка той же медакадемии.

Она заявила, что на нее совершил нападение темно�
кожий молодой человек. Многие расценили это как про�
явление мести со стороны африканских студентов. Раз�
витие событий могло идти по непредсказуемому сцена�
рию. Не случайно факт нападения на студентку был взят в
производство областной прокуратурой. Но, как стало из�

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье
Предложена кандидатура Фрадкова

Президент РФ Владимир Путин в понедельник
предложил на пост председателя правительства
кандидатуру Михаила Фрадкова. Финансовый
разведчик Михаил Фрадков � бывший глава Фе�
деральной службы налоговой полиции России,
бывший министр торговли, гендиректор компа�
нии «Ингосстрах», бывший первый заместитель
секретаря Совбеза, курировавший вопросы эко�
номической безопасности. Ныне Фрадков � спе�
циальный представитель Президента Российс�
кой Федерации по вопросам развития отноше�
ний с Европейским союзом (назначен в июне
2003 года). Пока он находится в Брюсселе. По

словам Путина, он рассчитывает, что Госдума одобрит кандидатуру Фрадко�
ва, так как тот хорошо знает силовой блок, был заместителем секретаря
Совбеза и возглавлял налоговую полицию. «Поэтому у него хороший опыт
борьбы с коррупцией», � отметил Путин.

Налоги повысят незаметно
Налоговая реформа будет завершена в течение двух лет. Основная идея
законопроектов, которые поступят в правительство во второй половине
марта, � облегчить налоговое бремя крупным компаниям и увеличить ставки
налогов для физических лиц. При этом за компаниями будут строже следить,
а для россиян увеличение налогового бремени сделают максимально неза�
метным. Наиболее показательный пример � изменение ставки Единого со�
циального налога. Именно от него зависит бюджет пенсионного и медицин�
ского фондов, а также фонда социального страхования. Сейчас ставка ЕСН
составляет 35,6% и считается главным препятствием для массовой легали�
зации зарплат. Правительство планирует снизить налог для предприятий до
20%, однако при этом 4% в пенсионный фонд будут платить сами работники.
Таким образом, фактическая ставка подоходного налога повышается с ши�
роко разрекламированных 13 до 17%. Впрочем, перед тем как в правитель�

стве начались кадровые перестановки, с рассмотрением этой и других
новаций решили повременить.

Государство регулирует цены
В Белоруссии возобновлено государственное регулирование цен на хлеб,
хлебобулочные изделия, молоко, кефир, сметану и творог. Согласно поста�
новлению Совета министров этими видами продукции дополнен перечень
социально значимых товаров, цены на которые регулируются Министер�
ством экономики. В ближайшее время дополнительно будут определены
социально значимые сорта хлеба, хлебобулочных изделий, молока, кефира,
сметаны и творога. Государственное регулирование на социально значи�
мые сорта хлеба и хлебобулочных изделий было отменено в феврале про�
шлого года, а молока, кефира, сметаны и творога � два года назад.

Угрозы новых терактов против Израиля
Экстремистская палестинская группировка «Бригады мучеников аль�Аксы»
угрожает совершить как минимум 10 новых терактов против Израиля.
Сразу после провозглашенного Революционным советом организации
«Фатх» призыва к обоюдному прекращению огня и перемирию с Израилем
руководство «Бригад», военизированного крыла «Фатх», опубликовало соб�
ственное заявление. «Ни о каком перемирии не может быть и речи, пока не
будут совершены еще как минимум 10 операций на территории Израиля»,
� говорится в распространенном заявлении группировки. Следом за «Бри�
гадами» жестокую месть за гибель своих активистов в ходе израильских
военных операций пообещала экстремистская группировка «Исламский
джихад». «Ближайшие дни будут самыми черными в истории Израиля», �
заявил один из лидеров «Исламского джихада» Абдалла аш�Шами. По его
словам, смертники, подготовленные «джихадом», уже готовы взорвать
себя в ответ на гибель в конце прошлой недели троих высокопоставленных
членов организации в ходе ракетной атаки с израильских вертолетов в
городе Газа.

По материалам NEWSrucom.ru, ИА «Экстра&пресс»
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Африканский след
не просматривается

вестно «Коммуне» из неофициальных источников, в ходе
следствия студентка изменила свои показания. По ее сло�
вам, ранения нанесла себе она сама, а чтобы скрыть это,
выдала версию нападения темнокожего. Но дело стало
принимать слишком серьезный оборот…

Так было нападение или нет? Есть ли наработки в рас�
следовании убийства африканского студента? Об этом
должна пойти речь на пресс�конференции, намеченной на
сегодня в облпрокуратуре. Подробности – в следующем
номере «Коммуны».

Алексей СОЛОВЬЁВ.

Коллаж
Елены ЛЕСНЫХ.



- По-моему, это было бы разумное ре-
шение. Воронеж всегда считался и счита-
ется столицей Центрального Черноземья
и в свое время как центр губернии объе-
динял ряд соседних, теперь уже самосто-
ятельных областей, - говорит председа-
тель Воронежской городской Думы Сер-
гей Колиух. - Давайте посмотрим - Южный
федеральный округ со столицей в Росто-
ве, Сибирский федеральный округ со сто-
лицей в Новосибирске, а в Центральном
– ситуация напоминает времена бывше-
го Союза: тогда была в стране единствен-
ная республика - Российская Федерация,
которая не имела столицы. Уже тогда вы-
нашивались идеи переноса столицы
РСФСР и разделения статуса столицы
страны и столицы республики. Воронеж с
огромным научным и промышленным по-
тенциалом только с начала 90-х годов стал
утрачивать статус крупнейшего экономи-
ческого центра, потому что в России ста-
ли развиваться только сырьевые отрасли,
а промышленность - разваливаться. И
Егор Семенович вовремя поднял тему и
ее надо доводить до логического конца.
Сейчас нам дан шанс превратить в реа-
лии не только идеи о столице Черноземья,
но и придать городу статус административ-
ного центра ЦФО.

- Одного желания сделать столицей
ЦФО - мало, - считает глава админист-
рации Аннинского района Василий Ав-
деев. - За последние три года ярко про-
слеживается возрастание авторитета
региона в Черноземье. Только Аннинс-
кий район за три года увеличил на 30
процентов валовой внутренний продукт,
а объемы промышленного производ-
ства - на 23 процента. Растет инвести-
ционная привлекательность региона в
целом. На подъеме ведущие отрасли
экономики. Этот момент надо использо-
вать. Мы - патриоты своего края, и по-
этому это дело не только губернатора и
депутатов. Необходима стабильная
власть на местах, политическая и эконо-
мическая. Есть результат там, где есть
стабильность.

- Предмет нашего разговора имеет дав-
нюю историю, - говорит Леонид Селитрен-
ников, начальник Главного управления
экономического развития администрации
Воронежской области. - С 1710 года была
образована Азовская губерния с центром
в Воронеже, в 20-е годы прошлого века -
Центрально-Черноземная область, кото-
рая объединяла шесть нынешних облас-
тей. Безусловно, есть и экономико-геогра-
фические обоснования. По ряду опреде-
ляющих позиций мы занимаем ведущие
места в ЦФО: 3-е - по территории, второе
(я исключаю Москву) - по численности на-
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1.
Историческая власть и общество

формировались в России как взаи-
моисключающие понятия. В XIX веке
под властью понималось либо «выс-
шее общество» или «тайное обще-
ство». Народ жил своей крестьянс-
кой жизнью и был фактически пол-
ностью исключен из участия в поли-
тической жизни. Самодержавие
предполагало народность как спе-
цифическую форму национального
единства, которая опиралась не на
общественные организации (как это
было в странах Западной Европы),
а  на веру и власть.  Более того, в
Петровскую эпоху идея божествен-
ного происхождения царской влас-
ти дополнялась идеей договора
между царем и народом, согласно
которому царь был обязан служить
народу, получая от него безогово-
рочную преданность. Однако данная
программа предполагала полное от-
сутствие  каких-либо договорных
обязательств между властью и наро-
дом, что не могло не затормозить
процесс возникновения «гражданс-
кого общества» - социально-полити-
ческой «прокладки» между властью
и массами.

Специалисты отмечают, что само-

От противостояния -
к созиданию Власть и обществоВласть и обществоВласть и обществоВласть и обществоВласть и общество

На рубеже 80-90-х годов прошлого века произошел
распад советской партийно-государственной элиты на
ряд конкурирующих групп, между которыми сразу же
развернулась ожесточенная борьба. Конечно, и
прежде  внутри советской  элиты происходили перма-
нентные столкновения. Однако эта борьба носила
преимущественно внутренний характер и была
ориентирована на сохранение существующей систе-
мы. Теперь же речь идет о столкновении нескольких
политических платформ (либерально-демократичес-
кой, социал-демократической, неокоммунистической,
националистической и т.п.), каждая из которых
выступает с собственным проектом переустройства
России. А тот факт, что в российском обществе на
протяжении 1990-х годов так и не сформировался
«либерально-консервативный консенсус», привел к
формированию колоссального деструктивного
потенциала в межэлитных конфликтах.

державие и власть социалистическо-
го периода рухнули не по причине
своей антидемократичности и деспо-
тичности, - коммунистическое прав-
ление как раз являло собой образец
стабильности и прочности режима.
Под давлением внешних и внутрен-
них обстоятельств режим шел на оп-
ределенные политические уступки,
пытаясь в чем-то ограничить себя,
расширить рамки политической жиз-
ни. Но попытки ограничения, как
правило, ставили государство на
грань политической гибели. Поэтому
специалисты отмечают, что для Рос-
сии главным были не кратковремен-
ные периоды либерализации и рас-
пада, а последующая реакция на них.
Февраль 1917 года породил Ок-
тябрь, НЭП – сталинскую коллекти-
визацию и террор, хрущевская отте-
пель – брежневский застой, а гор-
бачевская перестройка – ельцинс-
кое президентство.

Эта схема вполне применима и к
современной российской ситуации.
Уже в эпоху Б.Ельцина стала обозна-
чаться такая полуавторитарная  тен-
денция, как неуклонное возвыше-
ние главы государства над всеми
ветвями власти – исполнительной
(правительство зависело только от

решений Президента), судебной и
представительной.  Конституция
1993 года наделила Президента
России фактически неограниченны-
ми полномочиями. Она отрешила Го-
сударственную Думу от формирова-
ния правительства, а назначенное
Президентом правительство попа-
дало в зависимость от решений гла-
вы государства, что во многом обес-
смыслило для избирателей борьбу
партий за места в Государственной
Думе. Тем самым к началу 2000 года
внутри элиты был фактически дос-
тигнут своеобразный консенсус,
подразумевающий либерально-эко-
номический прорыв при некотором
ограничении гражданских свобод.
Но такой подход оставляет все мень-
ше  шансов политической оппози-
ции, которая объективно переходит
на позиции жесткой критики влас-
ти. Многие сегодняшние политики
говорят о конце всякой демократи-
зации и либерализации России. В то
же время они вынуждены признать:
для самой России подобный конец
почти всегда был выходом из со-
здавшейся смуты.

Противоречия в политической
жизни во многом связаны с разной
трактовкой таких понятий, как «ры-

нок» и «гражданское общество». Опыт
Китая и других стран Юго-Восточной
Азии показывает, что переход к рын-
ку возможен и при авторитарном ре-
жиме. Гражданское общество апри-
ори находится в оппозиции к автори-
таризму и мало согласуется с идеей
«сильного государства». Программа
В.В.Путина заключается в том, чтобы
сочетать построение социально ори-
ентированной рыночной экономики
с усилением государства и формиро-
ванием основ гражданского обще-
ства1.

Вместе с тем  для ряда политичес-
ких сил эти цели просто несовмес-
тимы, и поэтому уже накануне выбо-
ров в Государственную Думу ряд по-
литических движений перешел в оп-
позицию. Это: либералы (СПС), ут-
верждавшие, что экономический
подъем обуславливался лишь их
предшествующей политикой. Это
коммунисты, не предложившие об-
ществу комплексной  политической
программы, но ностальгирующие по
«золотым 1970-м». Наконец, это и
группа Сергея Глазьева, предложив-
шая обществу программу изъятия у
сырьевых отраслей природной рен-
ты, размер которой, по разным
оценкам, будет колебаться от 3 до
40 млрд. долларов.

Как видно, ни одна из оппозици-
онных сил не предложила програм-
мы, сочетающей принципы усиления
государства с социально ориентиро-
ванной рыночной экономикой и
принципами гражданского обще-
ства. Перед президентскими выбо-

рами инициатива в осуществлении
подобной программы вновь пере-
шла к действующему Президенту.
Однако проиграв парламентские вы-
боры, представители оппозиций со-
чли возможным свое участие в пре-
зидентских выборах. Теперь острие
критики направлено уже на усиление
авторитарных тенденций в государ-
ственном управлении.

В настоящий момент зарегистри-
ровано семь кандидатов на пост Пре-
зидента России. За исключением
С.Миронова и, понятно, В.Путина,
все они строят свою предвыборную
кампанию на критике ныне действу-
ющего Президента. Ни один из них,
кроме С.Миронова, не зафиксиро-
вал произошедшие в стране положи-
тельные сдвиги. Осуществление их
программ привело бы к радикально-
му слому всей существующей поли-
тической системы. Например: Н.Ха-
ритонов выступает с программой
восстановления советской власти и
централизации системы управления
всеми ресурсами страны; О.Малыш-
кин – за проведение националисти-
ческой политики; И.Хакамада – за
радикализацию либерально-демок-
ратического пути развития и форми-
рования правовой системы на аме-
риканской основе, предусматриваю-
щей максимальное снижение соци-
альных обязательств государства;
С.Глазьев – за переход к модели сы-
рьевой ренты, предусматривающей
радикальные изменения в распреде-
лении доходов; И.Рыбкин – за рес-
таврацию модели 1990-х годов «сла-
бого государства» при расширении
прав регионов и крупного бизнеса.

Таким образом, можно сделать
вывод, что эти программы заостря-
ют свое внимание лишь на каком-то
одном аспекте развития политичес-
кой и экономической системы Рос-
сии. Они не предлагают комплексной
системной концепции дальнейшего
развития страны. Реализация же их
программ может привести к резко-

му сепаратизму и изменению прин-
ципа государственного устройства
России (постепенный переход от фе-
дерации к конфедерации). Поэтому в
настоящее время мы видим очевид-
ный недостаток альтернативных кон-
цепций, из анализа которых стано-
вится очевидной слабость оппози-
ции, которая из системной постепен-
но превращается во внесистемную.

В то же время позиция действую-
щего Президента В.В.Путина показы-
вает нацеленность на достижение
главной цели – повышение качества
жизни людей через комплексное ре-
шение текущих и перспективных за-
дач экономического развития, не за-
висимого ни от внешнеэкономичес-
ких  факторов, ни от результатов оче-
редных выборов в парламент или на
пост главы государства, ориентиро-
ванного не только на наличие мощ-
ной сырьевой базы, но и – в боль-
шей степени – на высокий интеллек-
туальный потенциал нации. Очень
четко эта мысль прозвучала в отве-
те В.В.Путина на вопрос о нацио-
нальной идее, национальной миссии
России в ХХI веке: «Нам нужно быть
конкурентоспособными во всем. Че-
ловек должен быть конкурентоспо-
собным, город, деревня, отрасль
производства и вся страна. Вот это
и есть наша основная национальная
идея сегодня».

2.
Процессы, о которых шла речь

выше, характерны и для Воронежс-
кой области. Здесь после выборов
главы администрации в 2000 году
сложилась своеобразная ситуация.
Первоначально основные полити-
ческие силы области поддержали
курс новой администрации на выст-
раивание вертикали власти и укреп-
ление правовой дисциплины. Одна-
ко недостаточная эффективность
экономической политики как в горо-
де, так и в сельских районах области
привела к распаду сложившегося
внутриэлитного консенсуса. Ярким
примером этого стало противостоя-
ние областной и городской админи-
страций, вызванное реформой ЖКХ,
и неудача на выборах мэра кандида-
та, поддержанного областной адми-
нистрацией.

В целом 2003 год стал периодом
резкого усиления центробежных тен-
денций внутри региональной элиты.
Именно в это время произошел ее
окончательный распад на ряд корпо-
ративных групп, каждая из которых
стремится усилить свое влияние на
региональном политическом поле.
Основным инструментом подобной
«игры» служит критика политики гу-

бернатора и его команды. Все это
повлекло за собой изменение поли-
тики федерального центра, который
усилил контакты со всеми субъекта-
ми региональной политики, стремясь
сохранить выгодные для него итоги
экономических преобразований
2000-2001 годов. В таких условиях
партии не смогли взять на себя роль
основных политических сил и начали
превращаться в зависимые от элит-
ных групп «клубы по интересам».

В итоге в Воронежской области,
как и в стране в целом, наблюдает-
ся очевидный дефицит позитивной
комплексной программы. Програм-
мы кандидатов на пост губернатора
отличаются теми же недостатками,
что и программы оппонентов В.В.Пу-
тина. Элементы комплексного подхо-
да есть в программе В.Г.Кулакова,
хотя не исключено, что они могут по-
явиться и у некоторых его оппонен-
тов. Очевидно, региональные выбо-
ры так же покажут стремление изби-
рателей к установлению стабильной
политической системы без автори-
тарных эксцессов прошлого.

Нельзя не отметить, что для про-
граммы В.Г.Кулакова, опирающейся
на реальные конкретные результаты
предшествовавших трех лет работы,
характерна инвестиционная устрем-
ленность. Очевидно, что она идет в
русле тех предложений, которые
выдвигает В.В.Путин, и является их
экстраполяцией на задачи регио-
нальной политики, учитывает место,
роль и возможности Воронежской
области для решения федеральных и
региональных задач. И в этом кон-
тексте связка В.В.Путин-В.Г.Кулаков
очевидна. И дело здесь не в субъек-
тивных симпатиях и приверженнос-
тях, а в объективной реальности.

Значительный интеллектуальный
потенциал, которым располагает Во-
ронежская область, - в том числе и в
лице большого отряда ученых вузов
и научно-исследовательских учреж-
дений, - дает основания для конст-
руктивного решения проблем взаи-
модействия властных структур и ву-
зовского сообщества для осуществ-
ления актуальных задач развития
нашего региона и страны в целом.
Одним из важных условий для этого
считаю активное участие избирате-
лей – и в их рядах сотрудников и сту-
дентов вузов нашей области – в вы-
борах Президента и губернатора 14
марта 2004 года.

Иван БОРИСОВ,
доктор философских наук,

профессор, ректор Воронежского
государственного университета,

председатель Совета ректоров
вузов Воронежской области.

Подобная ситуация, характерная для всего
периода президентства Б.Н.Ельцина (1991-
1999гг.), сохраняется (хотя и в более мягкой
форме) и в начале нашего столетия. Четыре года
назад практически вся элита поддержала избран-
ного Президента В.В.Путина и проводимую им
политику. Сегодня  же между различными элитны-
ми группами вновь нарастают противоречия.
Президента все чаще упрекают в формировании
режима «управляемой демократии», «авторитарно-
го режима», а то и вовсе «самовластья». Еще более
ярко этот «политический пат» ощущается на
уровне региональном, где почти каждый кандидат
строит свою предвыборную кампанию на бескомп-
ромиссной критике предшественника.
Каковы же причины этого феномена и существуют
ли возможности для его преодоления?

В 60-х годах ХХ века в России
возникли школьные лесниче-
ства. Они стали одной из
эффективных форм воспита-
ния подрастающего поколе-
ния, вызвали большой
интерес у детей и вскоре
получили широкое распрост-
ранение. На их счету стали
быстро накапливаться
нужные добрые дела – уход
за молодыми лесными
культурами и лесополосами,
выращивание посадочного
материала, патрулирование и
очистка от мусора лесов,
обустройство лесных памят-
ников и многое, многое
другое. Эта работа помогла
понять миллионам школьни-
ков, что такое богатство
природы, как трудно, но
необходимо его сохранять,
более того очень многие из
них пришли работать в
лесную отрасль, стали
настоящими ее энтузиаста-
ми. С 1973 по 1989 годы было
проведено восемь всерос-
сийских слетов и конкурсов
школьных лесничеств, юных
друзей природы.

Продолжается работа лесни-
честв и сегодня, причем после
некоторого спада она набирает
обороты, получает новое разви-
тие. В настоящее время по Рос-
сии насчитывается около 6 ты-
сяч школьных лесничеств, кото-
рые объединяют более 100 ты-
сяч учащихся городских и сельс-
ких школ. В 1999 году проведен
IX Всероссийский слет членов
лесничеств, который показал их
необходимость как формы вос-
питания патриотов, умножения
лучших традиций лесного хозяй-
ства, углубления знаний об окру-
жающей природе и расширения
кругозора, становления настоя-
щих человеческих качеств.

В Воронежской области дей-
ствует 40 школьных лесничеств,
базой для которых стал 21 лес-
хоз Главного управления при-
родных ресурсов и охраны окру-
жающей среды области. В них
работает более тысячи детей.
Именно работает, так как толь-
ко за прошлый год ими проведен
уход за питомцами на 20 гекта-
рах, проведены санитарные ухо-
ды на сотнях гектаров лесопо-
лос, собраны десятки килограм-
мов семян дуба, сосны, березы,
рябины и других пород деревь-
ев, огорожено и расселено бо-
лее 170 муравейников, изготов-
лены и развешены тысячи искус-
ственных гнездовий и кормушек
для птиц. В пожароопасный пе-
риод совместно с лесной охра-
ной проводились рейды и патру-
лирование наиболее опасных
(прилегающих к населенным
пунктам) лесных зон. О том, как
ребята трепетно относятся к сво-
им обязанностям, говорят и на-
звания лесничеств – «Зарянка»,
«Белочка», «Лесовичок», «Боро-
вичок», «Дубрава».

Только один небольшой при-
мер по школьному лесничеству

при Песковском лесхозе. Здесь
ребятами за год собрано на се-
мена 300 килограммов сосно-
вых шишек, отремонтировано и
изготовлено 74 искусственных
гнездовий, посажено и дополне-
но 25 гектаров леса, проведен
уход 68 гектаров противоэрози-
онных насаждений, высажено
более 300 деревьев, огорожен
и расселен 31 муравейник, про-
ведены различные пропаганди-
стские мероприятия (лекции,
выступления, листовки, аншла-
ги, стенды). Ребята приняли уча-
стие в различных конкурсах, на-
учных конференциях школьни-
ков. Среди активистов лесниче-
ства – Иван Косякин, Аня Тепля-
кова, Марина Хорошева. Все
они победители конкурса «Под-
рост». Кроме того, первый из
них, участвуя в прошлогоднем
областном сборе актива юннат-
ского движения, стал победите-
лем секций «Школьные лесниче-
ства», а Аня Теплякова очень хо-
рошо выступила на региональ-
ной конференции по охраняе-
мым природным территориям с
сообщением о полезной роли
лесных муравьев, за что получи-
ла награду.

Исходя из значимости этого
направления, Министерство
природных ресурсов Российской
Федерации приняло решение о
проведении 1-4 марта 2004
года Всероссийского съезда
школьных лесничеств. На нем
будут подведены итоги конкурса
«Подрост», объявлено об учреж-
дении Российского и Междуна-
родного юношеского конкурсов
«За сохранение природы и бе-
режное отношение к лесным
богатствам планеты», намечены
пути развития системы школь-
ных лесничеств. От Воронежс-
кой области в нем примут учас-
тие 20 человек – учащиеся школ
и Хреновского лесхоза-технику-

ма, наиболее активно работаю-
щих в своих лесничествах, педа-
гоги-организаторы этого движе-
ния, представители лесхозов.

По мнению первого замести-
теля министра природных ресур-
сов РФ руководителя Государ-
ственной лесной службы Вале-
рия Рощупкина, все предстоя-
щие мероприятия самым поло-

жительным образом скажутся
на укреплении кадрового потен-
циала и перспективном разви-
тии лесной отрасли в целом.

Юрий ДЕНИСОВ.
(Пресс-служба Главного
управления природных

ресурсов и охраны окружаю-
щей среды МПР России по

Воронежской области).

� Директор Новоусманского лесхоза Николай Митрофанович Коротких никогда – ни зимой, ни
летом – не жалеет своего времени на общение с детьми. В искренних и задушевных беседах он
умеет рассказать им и о красоте русского леса, его значимости для будущего, и о том, как
опасен огонь в лесу.

Береги лес
смолоду
Береги лес
смолоду

1 Так, на встрече с доверенными
лицами в МГУ 12 февраля 2004 года
В.Путин предложил обществу следую-
щую программу: 1) удвоение ВВП; 2)
борьба  с бедностью; 3) создание
сильной армии; 4) поддержка отече-
ственной науки; 5) решение соци-
альных проблем; 6) построение силь-
ного гражданского общества.

Мы  иМы  иМы  иМы  иМы  и
природаприродаприродаприродаприродаБыть ли

Воронежу
столицей?
Воронеж и область всегда занимали особое положение в Центральном  Черно-
земье. В 90-е годы прошлого века из-за спадов в экономике этот статус слегка
пошатнулся, и вот совсем недавно глава администрации Орловской области
Егор Строев высказался за передачу Воронежу части столичных функций, в
частности о переводе административного управления Центрального федераль-
ного округа в наш областной центр. Станет ли Воронеж официальной столицей
ЦФО, только ли наш областной центр претендует на такой статус и что влечет за
собой такая инициатива? Об этом говорили ведущие воронежские экономис-
ты, авторитетные управленцы и психологи, собравшиеся в минувшую субботу
за «круглым столом».

селения, по производству абсолютного
большинства сельхозпродукции - домини-
рующие места, ряд предприятий промыш-
ленности является ведущим в своих отрас-
лях. К примеру, высокоточное производ-
ство, где сегодня жизнь сама диктует со-
здание интегрированных структур не толь-
ко в рамках ЦФО, но и страны (создание
концерна “Созвездие”)...

Опросы жителей города показывают,
что подавляющее большинство населения
положительно относится к переносу час-
ти функций ЦФО в Воронеж. Преимуще-
ства они видят прежде всего в улучшении
жизни. Провинция похожа друг на друга,
а столицы отличаются, да и власть как-
никак будет ближе к народу.

- Официальный статус подразумева-
ет связь с Конституцией, – говорит про-
фессор, заслуженный экономист России
Владимир Эйтингон. - Есть администра-
тивно-территориальное деление, по ко-
торому вся Российская Федерация раз-
делена на 89 субъектов. Образование
округов не отменило Конституцию. Это
статус де-факто, а юридического нет. И
Ростов, и Новосибирск - это только ре-
зиденция органов управления соответ-
ствующего федерального округа, а что
касается содержательной стороны дела,
то почти 300-летняя история всегда ос-
тавляла за Воронежем быть местом ка-
ких-либо больших территориальных об-
разований. При всех сложностях после-
дних лет вклад Воронежской области в
валовой внутренний продукт существен-
но выше (в 1,5 - 2 раза), чем у соседних
областей. Важность Воронежа как цен-
тра науки и образования вообще ни у
кого сомнения не вызывает, причем мы
инициировали создание межрегиональ-
ных структур, к примеру, Совет ректоров
вузов Центрального Черноземья.

Существует еще один вариант усиления
роли Воронежа как административного
центра, и дискуссии на эту тему довольно
часто возникают в печати. Участники
«круглого стола», конечно же, затронули и
тему объединения и укрупнения областей.
В частности, чаще называют возможное
объединение Воронежской и Липецкой
областей.

- История управления - это история
борьбы идей централизации и децентра-
лизации, – говорит Владимир Эйтингон. -
Весомых аргументов для объединения Во-
ронежской и Липецкой областей я не
вижу. Да, была когда-то Центрально-Чер-
ноземная область с центром в Воронеже,
но, наверное, всему свое время. Главное
достоинство Липецкой области сегодня -
развитие моноотрасли. Металлургия (Но-
волипецкий металлургический комбинат)

дает две трети налоговых поступлений.
Удельный вес выпущенной продукции
выше, чем у нас. Но там населения почти
в два раза меньше, чем в Воронежской
области. Это самодостаточная область,
хорошо развивается, но не надо думать,
что липчане могут за нас что-то решить.
Скорее надо найти возможности концен-
трации усилий на основе экономических
решений, но не концентрации управле-
ния.

- Необходимо сегодня сохранить само-
стоятельность регионов и, используя гео-
графические ресурсы, экономический и
научный потенциал, дать гармонично раз-
виваться всем административно-террито-
риальным единицам округа, – считает Ва-
силий Авдеев. - В 60-х годах проходило ук-
рупнение районов - это к хорошему не
привело. Центры районных поселений, по-
теряв управляемость, потеряли свой об-
лик. Укрупнив, мы потеряем возможность
развивать имеющееся. Такая  «экономия»
на  чиновниках приведет к тому, что кто-
то на ком-то начнет паразитировать. А
когда переносится столица из Москвы в
Воронеж, то это уже децентрализация - со-
вершенно противоположная идея. И соот-
ветственно, власть становится ближе.

- Говорить об объединении областей,
которые исторически сложились, можно
только от большого неуважения к людям,
– резюмировал разговор социальный
психолог Игорь Романов. - Такие глобаль-
ные проекты - повороты сибирских рек,
переселение народов - это прежде всего
разрушение того мира, в котором живет
человек. Есть определенная идентичность
человека: когда спрашивают, где живешь,
причем не важно, в Воронеже, в Канте-
мировке, в Боброве – отвечаю, что я живу
в Воронежской области. Один считает
себя русским, другой - американцем, но
на каком-то уровне мы считаем себя жи-
телями Воронежской области, и если нач-
нутся процессы объединения, прежде все-
го это удар по человеку. И это гораздо бо-
лее серьезно, чем какие-то экономичес-
кие предпосылки. Насколько мы достой-
ны стать столицей ЦФО? Такая постанов-
ка вопроса равнозначна тому, что да-
вайте себя убедим, что мы замечатель-
ные. Но нужно ли себя в этом убеждать?
По-моему, хорошо, что у нас вообще по-
явилось такое ощущение, и это важно
для жителя столицы. Но если мы
возьмем Вашингтон в США: это не центр
промышленности, это не центр сельско-
го хозяйства, но что нужно, чтобы это
был административный центр? Нужна
серьезная управленческая инфраструк-
тура и сегодня она складывается, неза-
висимо от каких-либо решений из Мос-
квы. Это советы, объединяющие какие-
либо отрасли, ассоциации, тот же Цент-
рально-Черноземный банк Сбербанка
РФ. И когда такие структуры складыва-
ются сами собой, это гораздо важнее,
чем какая-либо глобальность в разви-
тии. И последний момент: всегда в свя-
зи с этим возникают вопросы, а хватит
ли у нас дорог, а где разместят управлен-
цев и так далее. Нам надо поменять ощу-
щение неполноценности и процесс
“оседлать”, пока это возможно.  А то бу-
дем думать, хорошо это или плохо, вре-
мя пройдет и шанс будет упущенным.

- Желание надо наполнять реальным
содержанием, – считает Леонид Селит-
ренников. – Динамика развития эконо-
мики сегодня нормальная, многие уви-
дели перспективу. Столичные функции
мы должны начать сами реализовывать
через инвестиционную активность, раз-
витие транспортной составляющей, со-
здание интегрированных структур и ас-
социаций...

Конечная формула, может быть, выгля-
дит незамысловатой, но имеет под собой
реальную основу. Почему сегодня Моск-
ва живет лучше? Потому что там центр уп-
равления, а значит сосредоточены финан-
сы. И если центр опустится в регион, то
значит, придут деньги, и мы станем жить
лучше.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.



2 марта 2004 года 3

Депутатский
«Базис» ГГГГГородскиеородскиеородскиеородскиеородские

проблемыпроблемыпроблемыпроблемыпроблемы

Собственно говоря, сам Фе-
дор Ковалев появился у нас до-
вольно давно. Еще в марте 2001
года никому неизвестный гене-
ральный директор ЗАО «Базис»
Ф.М.Ковалев был избран депу-
татом городской Думы по чет-
вертому избирательному округу.
Однако за прошедшие три года
имя Федора Михайловича редко
мелькало в прессе. Ныне ситуа-
ция изменилась. Потому что се-
годня Федор Ковалев хочет стать
директором МУП «Воронежтеп-
лосеть» - того самого предприя-
тия, которое обеспечивает воро-
нежцев теплом и горячей водой.

Опыт работы в области ком-
муналки у Федора Ковалева,
безусловно, имеется. Предприя-
тие «Базис», которое он возглав-
лял до избрания депутатом, за-
нимается ремонтом тепловых
сетей. В городской Думе Кова-
лев возглавляет комиссию по
ЖКХ, то есть опять-таки работа-
ет по профилю. Вопрос только в
том, как работает Ковалев и его
предприятие.

Всем известно, что жилищно-
коммунальное хозяйство в разва-
ле. Трубы текут и рвутся, тепло в
дома подают с опозданием, тепло-
трассы все время раскапывают
для ремонта, но результаты ремон-
та почему-то плачевные. Говорят -
изношенность основных фондов.
Но эта изношенность относится к
оборудованию котельных, выраба-
тывающих тепло. Трубы теплотрасс
в земле каждый раз меняются на
новые. Уж они-то, казалось бы, дол-
жны служить долго. Но не служат, и
все тут!

Фамилия «Ковалев» хорошо известна воронежцам. Так звали
бывшего мэра и экс-губернатора, вокруг которого совсем
недавно кипели страсти и ломали копья сторонники и против-
ники его политики. Но Александр Яковлевич Ковалев ушел в
политическое небытие, и сегодня мы рискуем стать свидете-
лями появления на воронежском политическом небосклоне
нового Ковалева - Федора Михайловича.

Кто виноват - нерадивые чи-
новники? Да, и чиновники тоже.
Но не чиновники лично занима-
ются трубами. Делают это част-
ные фирмы-подрядчики по зака-
зу городских чиновников, а опла-
чивает это удовольствие бюджет
города. За примерами далеко
ходить не надо - крупным подряд-
чиком по ремонту теплотрасс в
городе Воронеже является то са-
мое ЗАО «Базис», которое уже
известный нам Ковалев возглав-
лял до своего избрания депута-
том. В период депутатства Кова-
лева подряды на ремонт тепло-
трасс посыпались на «Базис» как
из рога изобилия. Хотя Ковалев
перестал быть его директором.
Такое вот «совпадение».

Как работал все эти годы де-
путатский «Базис»?

В июне 2003 года ЗАО «Базис»
получило подряд на замену теп-
лосети у жилых домов по ул.Ци-
олковского - за 1 млн. 530 тыс.
рублей. Несмотря на то, что Ле-
вобережный РайДЕЗ с подрядчи-
ком расплатился, к концу октяб-
ря работы так и не были выпол-
нены. Воды в домах не было, а
траншеи на улице оставались
раскопанными. Жильцы дружно
ругали Ковалева – Ковалева-
мэра - и радовались его отстав-
ке. Как теперь понятно, радова-
лись зря. Другой-то Ковалев ос-
тался и продолжает работать!
Почитаем выводы компетентной
комиссии о работе «Базиса»: «тру-
бы теплосети окрашены не были,
теплоизоляция выполнена не
полностью». Мелочь? Совсем не
мелочь. Без окраски и теплоизо-

ляции трубы в земле быстро ржа-
веют и рвутся. А мы потом гада-
ем, почему ремонт теплотрассы
не помогает избежать очередных
аварий. Интересно, что за
несвоевременное выполнение
работ ЗАО «Базис» не было ошт-
рафовано, как то требуют усло-
вия контракта. Неужто чиновни-
ки испугались бывшего директо-
ра, а ныне депутата «от ЖКХ»
Ф.М.Ковалева?

Ремонтировало ЗАО «Базис»
и теплосеть у дома №66 по
ул.Новосибирской. Проверка
показала, что дела обстоят хуже
некуда - несмотря на начало ото-
пительного сезона, к 27 октяб-
ря работы на «объекте» даже не
начинались. Тепло поступило в
дома жильцов только в середи-
не ноября. И снова выяснилось
- трубы закопаны в землю без
покраски и без изоляции.

В октябре 2003 года ЗАО
«Базис» достался другой подряд
- на 1 млн. 180 тыс. рублей. Нуж-
но было заменить теплосеть у
жилого дома №45 по Ленинско-
му проспекту. И снова те же про-
блемы! Как следует из акта про-
верки, стены каналов, куда ук-
ладываются трубы, оказались
плохо оштукатурены, сами кана-
лы перед тем, как их засыпать
землей, не были обеспечены
гидроизоляцией, и, наконец,
трубы вновь закопали в землю
неокрашенными. А ведь все эти
работы были заложены в смету
для ЗАО «Базис». На что были
потрачены деньги, предусмот-
ренные сметой? Остается толь-
ко гадать...

Примеры плохой работы «Ба-
зиса» можно множить до беско-
нечности. И невольно возника-
ет гипотеза - а может, все это
делается умышленно? Чтобы
получать  бюджетные деньги,
подрядчикам нужны постоянные
заказы. А деньги на заказы в

нашем «нищем» ЖКХ выделяют-
ся только после аварий на теп-
лотрассах. Если делать ремонт
качественно, аварий не будет.
Может быть, именно поэтому
ремонтируют так, чтобы аварии
были?

Страдают же, как обычно, про-
стые граждане, которые сидят в
домах без воды и тепла. А что
Федор Ковалев? Будучи депута-
том, Ковалев ведет постоянную
борьбу с нерадивыми чиновни-
ками за интересы воронежцев.
Особенно его возмущает, что
очень часто подряды получают
никому неизвестные фирмы-од-
нодневки, которые  создаются
специально «под зиму», чтобы
заниматься подрядными работа-
ми. Есть же надежные, проверен-
ные временем фирмы! Напри-
мер, «Базис»...

Читатели сами могут делать
выводы, что случится, если Фе-
дор Ковалев станет-таки руково-
дителем воронежской «Теплосе-
ти». Уже сегодня многочислен-
ные жалобы жильцов на работу
ЗАО «Базис» завалили все ин-
станции. Некоторые из них опуб-
ликованы в воронежской прес-
се. Жители города задаются за-
конным вопросом – как долго
будет продолжаться «базисный»
беспредел. А ведь воронежская
тепловая сеть - это не подрядные
работы на теплотрассах. Это го-
раздо серьезнее...

Владлен ВОЛКОВ,
журналист.

Вопросы текущей произ-
водственной деятельности не-
фтяной компании ЮКОС стали
основной темой обсуждения
во время состоявшейся 18
февраля в Минэнерго России
встречи министра энергетики
Российской Федерации Игоря
Юсуфова с    председателем
Правления ОАО «Нефтяная
компания «ЮКОС» Семеном
Кукесом и заместителем пред-
седателя Правления Юрием
Бейлиным.

Как отметил в ходе встречи
Игорь Юсуфов, «ЮКОС поддер-
живает достаточные темпы до-
бычи и инвестиций и понимает
свою социальную ответствен-
ность по снабжению регионов
страны горюче-смазочными ма-
териалами».  

По словам председателя
Правления компании ЮКОС Се-
мена Кукеса, «стратегия компа-
нии соответствует стратегии
развития нефтяной отрасли Рос-
сии, которая к 2009 году может
стать крупнейшим производите-
лем и поставщиком нефти на
мировой рынок».  

Крестьян
обеспечат
горючим
Нефтяная компания ЮКНефтяная компания ЮКНефтяная компания ЮКНефтяная компания ЮКНефтяная компания ЮКОС поддерживаетОС поддерживаетОС поддерживаетОС поддерживаетОС поддерживает
достаточные темпы добычи и инвестиций,достаточные темпы добычи и инвестиций,достаточные темпы добычи и инвестиций,достаточные темпы добычи и инвестиций,достаточные темпы добычи и инвестиций,
считает гсчитает гсчитает гсчитает гсчитает глава Минэнерголава Минэнерголава Минэнерголава Минэнерголава Минэнерго

Собеседники обсудили воп-
росы, связанные с реализацией
постановления Правительства
РФ от 14 февраля с.г. № 81 «О
мерах по обеспечению проведе-
ния в 2004 году сезонных поле-
вых сельскохозяйственных ра-
бот» и участия компании ЮКОС
в договорной работе с сельхоз-
производителями. Кстати, в пос-
ледние годы именно товарный
кредит ЮКОСа  во многом выру-
чал земледельцев Воронежской
области в дни посевных и убо-
рочных работ, особенно в тех
хозяйствах, где не всегда имеют-
ся средства.

Кроме того, был рассмотрен
ход договорной кампании
ЮКОС на поставки нефтепродук-
тов основным бюджетополуча-
телям – организациям Мин-
обороны, МВД и др.  Участники
встречи обсудили итоги деятель-
ности  ЮКОСа в 2003 году, про-
изводственные и инвестицион-
ные планы компании на бли-
жайшую перспективу, а также
вопросы участия в реализации
международных проектов.

Роман МИРОНОВ.

- За эти два десятка лет болезни как-
то изменились?

- Гастрит, язвенная болезнь желудка и 12-
перстной кишки, хронический панкреатит,
холецистит как были, так и есть. Изменилось
их течение – исчезли сезонные обострения
весной и осенью. Все чаще выявляется бес-
симптомное поражение печени. Больше ос-
ложнений хронического панкреатита. При-
чины в плохой экологии, некачественных
продуктах, несоблюдении режима питания,
запущенности заболеваний и не всегда вер-
ном их лечении. К сожалению, многие пре-
небрежительно относятся к своему здоро-
вью, пытаются лечиться сами, а в советчики
берут… телерекламу. В результате хроничес-
кая форма заболевания обеспечена.

- Какая патология желудочно-кишеч-
ного тракта сегодня в лидерах?

- Согласно статистике, каждый десятый
российский житель страдает язвенной бо-
лезнью, хроническим гастритом – около 90
процентов населения, различными гепати-
тами - от 30 до 40 процентов. В начале сво-
ей врачебной деятельности 40 лет назад я
почти не встречала больных с панкреатитом,
а сегодня редкий пациент не уходит из ка-
бинета с таким диагнозом. С каждым годом
растет заболеваемость пищевода – от про-
стого воспаления до развития эрозий и язв.
Причина в увеличивающемся загрязнении
воды, насыщении продуктов консервантами
и красителями.

- Но это общемировая тенденция. По-
чему же только в нашей стране такая тре-
вожная статистика? Судя по цифрам, в
России вообще нет граждан, не страда-
ющих болезнями желудочно-кишечного
тракта.

- К сожалению, это действительно так. А
вот насчет равного положения во всем мире
я с вами не соглашусь. В экономически раз-
витых странах ни один нормальный человек
не будет пить воду из-под крана без фильтра.
Мы – пьем. Там никогда не купят продукты
неизвестных фирм. Мы покупаем, что угодно,
лишь бы подешевле. Там при малейшем не-
домогании сразу обращаются к врачу. Наш
человек глотает таблетки, которые ему по-
советовал сосед. Потом он корчится от боли,
но терпит до сих пор, пока его не привезут в
больницу с прободением язвы желудка.

- Критические замечания справедли-
вы, но ведь многие из-за своей бедности
не могут купить эффективные лекарства.
Цены на них им не по карману, а без хо-
рошего лечения болезнь только внутрь
загнать можно.

- Конечно, вы правы. Сегодня недельный
курс лечения язвенной болезни эффектив-
ными препаратами стоит около 1700-1800
рублей. Заменяя их более дешевыми, мы
снижаем результативность лечения. Врач
помимо своей воли становится заложником
ситуации, поскольку вынужден учитывать
финансовые возможности больного и на-
значать ему лекарства далеко не самые эф-
фективные.

- В советские времена на городских
улицах было полно всевозможных заку-
сочных, столовых, недорогих кафе, в ко-
торых можно было полноценно пообе-
дать. Нынче все они исчезли, и горожа-
не либо всухомятку жуют пирожки, испе-
ченные неизвестно кем и на каком мас-
ле, либо на рабочих местах довольству-
ются чаем с булочкой. И так все рабочие
дни в течение многих лет. Хочешь – не
хочешь, гастрит и язва гарантированы.

- Больше всего мне жалко школьников,

Не думай
о гастрите
свысока
В письмах тех, кто интересуется
проблемами здоровья, часто повторя-
ется просьба рассказать о заболевани-
ях желудка. В последние годы частота и
тяжесть их значительно увеличились.
Одна из главных причин этого –
ухудшение социально-экономического
положения населения, а значит, и
питания. Есть, однако, и другие. О них
высказывает свое мнение научный
руководитель областного гастроэнтеро-
логического Центра, кандидат меди-
цинских наук Нина Зяблова. Более 20
лет Нина Михайловна ведет прием
больных с патологиями желудочно-
кишечного тракта.

которые вместо нормальных горячих обедов
довольствуются чипсами, сухариками, гам-
бургерами и прочими такого же качества
продуктами. Бестолковое питание с длитель-
ными перерывами к добру не приводит. По-
этому среди студентов вузов практически нет
здоровых людей. Сначала они мучаются ос-
трым гастритом, к окончанию вуза и началу
самостоятельной работы он переходит в хро-
нический атрофический, а потом у каждого
десятого заболевшего в течение последую-
щих 15 лет развивается рак желудка.

- А что, Нина Михайловна, вы скажете
о пользе жевательной резинки, реклама
которой обещает каждому из нас избав-
ление от кариеса зубов?

- Насколько я знаю, стоматологи реко-
мендуют жевать резинку только в течение 10
минут после приема пищи. У нас же взяли
моду жевать ее с раннего утра до позднего
вечера. Я своим внукам категорически зап-
ретила брать резинку в рот. Представьте
себе, что на нежную ткань постоянно капа-
ет соляная кислота. Что будет в итоге? Дыр-

ка. Точно так же и в этом случае. Непрерыв-
ное жевание резко стимулирует выработку
соответствующими клетками желудка соля-
ной кислоты. Поскольку пищи нет,  она начи-
нает переваривать сначала слизистую, а
потом мышечную ткань. Появляется язва,
которая все ширится, углубляется и закан-
чивается прободением с перитонитом.

- Гастрит в обязательном порядке пе-
реходит в язву?

- Нет, только при наличии определенных
условий. У одних он таковым и останется, у
других – перейдет в язву, у третьих – в рак.
Многое зависит от генетической наслед-
ственности и типа секреции желудка, осо-
бенностей питания. Если есть постоянный
избыток соляной кислоты, то  опасность
возникновения язвы больше. И вторым по
значимости фактором является присутствие
в желудке бактерии хеликобактерпилори.

- Прежде образование язвы объясня-
ли  погрешностями в питании. Но лет

двадцать уже говорят об инфекционной
природе этой патологии. Как быстро про-
никает она в организм человека?

- Бактерию обнаруживают даже у трех-
летних детей. Поначалу присутствие ее в
организме может проявиться в виде легких
болей в животе и обычного расстройства
кишечника у малыша. Если педиатр не бу-
дет настороже и не настоит на тщательном
обследовании, то от неправильного лечения
заболевание перейдет в хроническую фор-
му и бактерия может сопровождать челове-
ка до конца жизни. Самоизлечение от  нее
невозможно.

- Если один из членов семьи носитель
инфекции, значит он может заразить и
всю семью?

- Это сомнению не подвергается, потому
что семья пользуется общей столовой и чай-
ной посудой, приборами, кухонной утварью.
Хотя вовсе не значит, что у всех родствен-
ников возникнет язва.  Сыграет роль раз-
ный иммунитет и количество клеток, выра-
батывающих соляную кислоту, разные гене-
тические факторы. Так что человек может
быть носителем бактерии хеликобактерпи-
лори и даже не подозревать об этом. Впро-
чем, язва, появление которой будет посто-
янно грозить человеку – это не самое
страшное. Под воздействием бактерии воз-
никает опасность атрофии слизистой, появ-
ляется гастрит, а при нем возможность воз-
никновения рака желудка  увеличивается
в девять (!) раз.

- Но вот парадокс: большинство из
уже заработавших гастрит относятся к
нему не слишком серьезно. Зато язвы
боятся все. Каковы ее первые симпто-
мы и возможно ли, кстати сказать, са-
моизлечение?

- Предостерегу тех, кто небрежно отно-
сится к гастриту. Коварство болезней орга-
нов пищеварения в их малой симптоматич-
ности. Они могут ударить внезапно, на фоне,
казалось бы, полного здоровья. Что каса-
ется симптомов язвенной  болезни, то это
неопределенная боль в подложечной обла-
сти, легкая тошнота, незначительная изжо-
га и отрыжка, возникновение непонятных
ночных болей в желудке, которые проходят,
стоит только съесть небольшой бутерброд.
Любая такая «мелочь» должна насторожить
вас. Что касается самоизлечения, то у орга-
низма велики защитные силы. При регуляр-
ном и полноценном питании язва может за-
рубцеваться.

- Как часто язвенная болезнь желуд-
ка или 12-перстной кишки переходит в
онкологическое заболевание?

- По современным воззрениям ученых,
язвенная болезнь 12-перстной  кишки в рак
не переходит. Говорить об обязательной
связи язвенной болезни желудка с возник-
новением раковой опухоли тоже неправо-
мерно. С печалью отмечу, что онкология в
нашей стране растет с каждым годом, в то
время как в мире уменьшается. Почему?
Возможно потому, что мы слишком легко-
мысленно относимся к присутствию в орга-
низме хеликобактерной инфекции. Даже
многие мои коллеги заявляют, что если она
практически у каждого из нас, то лечить ее
бесполезно. И это в то время, когда имен-
но эта инфекция чаще всего провоцирует
рак.

- А за рубежом на этот злосчастный
хеликобактер обращают внимание?

- Безусловно. В Бельгии инфекция обна-
руживается только у 5 процентов населе-
ния, в Великобритании – у 7, во Франции –
у 12. Смертность от рака в этих странах зна-
чительно ниже, чем в России. У американ-
цев существует даже такое обоснование:
если годовой бюджет семьи менее трех ты-
сяч долларов на человека, если каждый ее
член не имеет своей отдельной комнаты,
если все они пьют сырую водопроводную
воду, то в этой семье – стопроцентная ин-
фицированность бактерией хеликобактер.
Вспомните условия жизни рядовой россий-
ской семьи, отношение большинства к сво-
ему здоровью, и вы поймете, почему у нас
такая инфицированность.

- Словом, при таких обстоятельствах
каждому из нас язва желудка или 12-
перстной кишки обеспечена?

- Не надо настраивать себя так пессими-
стически.  Прежде всего по специальному
анализу крови вы можете узнать, есть ли в
вашем организме инфекция. К сожалению,
этот анализ делают только частные лабора-
тории. В областной больнице он когда-то
проводился, но сейчас средства на него не
выделяются. И мне думается, это большое
упущение. Замечу, что в Финляндии, напри-
мер, разработали своеобразный тест, кото-
рый позволяет узнать, как близко к пред-
раковому состоянию находится желудок па-
циента. Исследование проводится опера-
тивно и точно, однако и его из-за отсутствия
средств мы не практикуем. В Японии раз-
работана государственная программа по
выявлению ранних стадий рака. Все насе-
ление ежегодно проходит это исследование,
так же, как мы проходим флюорографию
легких. Увы, нам и здесь из-за бедности
порадоваться нечему.

Вопросы задавал Борис ВАУЛИН.

CЛОВО  ВРАЧА

Признаком какого
заболевания могут быть
следующие симптомы:

Сухость во рту – воспаление желчно-
го пузыря и желчевыводящих путей, осо-
бенно характерен этот симптом в сочета-
нии с горечью во рту.

Изжога – рефлюкс–эзофагит, грыжа
пищеводного отверстия диафрагмы, ост-
рый дуоденит.

Тошнота – панкреатит, холецистит, хро-
нический гастрит.

Боли в эпигастрии – хронический га-
стрит, язвенная болезнь, острый панкре-
атит, рак желудка.

Отрыжка пищей – грыжа пищеводно-
го отверстия диафрагмы, дивертикул пи-
щевода, рефлюкс-эзофагит.

Рвота – хронический панкреатит, ос-
ложнение язвенной болезни в виде стено-
за (резкого сужения) выхода из желудка,
перитонит, печеночная колика.

СПОРТ

Лестница
Ростроповича
(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В 1974 году нас с женой пригла-
сил в Ватикан Папа Римский Па-
вел VI. Он сказал мне: «Дорогой
маэстро, существует лестница
между нами и Господом, Землей
и Небом. Вы стоите на ее сере-
дине. У вас только одна пробле-
ма: когда делаете что-то, стоит по-
думать – шаг это вниз или вверх».
Эти слова очень мне помогли».

…Помимо школы-интерната
№ 1, гости посетили еще два
учебных заведения: музыкаль-
но-педагогический колледж, где
учатся юные таланты со всей
области, в том числе из небла-
гополучных семей, и муници-
пальная школа № 1. Всюду их
ожидало не только знакомство
с деятельностью медпунктов, но
и концертная программа с учас-
тием юных талантов – танцоров,
певцов, музыкантов. Успел гость
и с педагогами пообщаться –
автору этих строк совершенно
случайно довелось подслушать
фрагмент его разговора с со-
трудниками музпедколледжа.
Ростропович участливо выспра-
шивал о проблемах училища, со-
крушался, что здесь не готовят
музыкантов-струнников, интере-
совался работой с талантами из
неимущих семей, а затем долго
благодарил за подаренные ком-
пакт-диски с записями хоров
«Надежда» и «Благовест».

Мстислав Леопольдович ока-
зался благодарным слушателем
и был искренне растроган уви-
денным. С каждым из привет-
ствовавших его ребят он пооб-
щался отдельно, для каждого
нашел теплые слова. Чуть поз-
же, на пресс-конференции при-
знался, что увидел в Воронеже
нескольких талантливых ребят.
Помощь юным дарованиям ока-
зывает еще один фонд, создан-
ный музыкантом: Ростропович с
гордостью рассказал о том, как
мальчик из Омска и девочка из-
под Владивостока благодаря
фонду обрели возможность про-
должить обучение музыке в Мос-
кве, у лучших педагогов.

Есть среди стипендиатов Рос-
троповича и воронежцы. Основа-
тель фонда смог познакомиться
с их успехами на следующий
день, посетив Воронежскую госу-
дарственную академию искусств,
где состоялась торжественная
церемония присвоения Мстисла-
ву Ростроповичу звания почетно-
го профессора ВГАИ с вручением

символической профессорской
мантии. Актовый зал академии
оказался забит до отказа. Конеч-
но же, для всемирно известного
музыканта подобное чествова-
ние давно стало привычным; од-
нако всякие проявления «звезд-
ной» болезни ему чужды. Встре-
ченный общим вставанием, он
явно относился к своей роли в
торжествах с некоторой долей
юмора. Что, однако, никоим об-
разом не противоречило его же
трепетному и уважительному от-
ношению к происходящему.

Поблагодарив публику за теп-
лый прием, музыкант рассказал
о своей нынешней деятельности.
Рабочий график маэстро распи-
сан на несколько лет вперед. В
2005 году состоится очередной,
уже 8-й международный конкурс
виолончелистов его имени – ре-
гиональные туры пройдут в Мос-
кве, Токио, Вашингтоне, Франк-
фурте. Затем Ростроповичу пред-
стоит работа в Большом театре
над оперой Прокофьева «Война
и мир»,  «Черевичками» Чайковс-
кого и «Хованщиной»  Мусоргско-
го в оркестровке Шостаковича
в Ла-Скала.

Огромная часть времени,
проведенного им в Воронеже,
была уделена училищу, которое
носит имя его семьи. Програм-
ма каждого из трех воронежских
дней Ростроповича включала
мастер-классы в концертном
зале ВМУ. Так что иных из вос-
питанников училища гость видел
не только на сцене областной
филармонии и театра оперы и
балета во время концертов, по-
священных 100-летию училища,
в истории которого сыграли ог-
ромную роль его дед и отец. Сим-
волично, что именно во время
юбилейных торжеств музыканту
были вручены регалии почетно-
го гражданина Воронежа.

- Отец часто вспоминал о Во-
ронеже, - сказал Мстислав Рос-
тропович. – Меня всегда тянуло
сюда. Я чувствую себя сейчас не
только почетным гражданином
города, а настоящим воронеж-
цем. Только что мне подарили
копию памятника святителю
Митрофану – а я привез сюда из
Парижа его икону, которая нахо-
дится у меня в молельной ком-
нате. Я хочу, чтобы она побыва-
ла рядом с мощами Митрофа-
на… Я знаю, что приеду вновь
сюда – боюсь только вам надо-
есть…

Виталий ЧЕРНИКОВ.
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Этот матч решал все для «Ав-
тодор-Динамо» и ничего для
«Фортуны». Динамовцы в случае
победы выигрывали зимний
чемпионат области, а шиловс-
ким футболистам улыбка тезки
их команды уже ничем не могла
помочь, так как до призовых
мест – далеко.

В таких ситуациях обычно
выигрывает тот, кому это боль-
ше нужно. Однако по первому
тайму казалось, что эта игра бу-
дет исключением из правил.
Футболисты «Фортуны» упира-
лись изо всех сил. Конструктив-
ные действия у них не получа-
лись, зато гости из Шилово отли-
чались неуемной жаждой борь-
бы по всему полю. Как ни стара-
лись мотивированные до преде-
ла динамовцы, только один мо-
мент у ворот «Фортуны» в первом
тайме можно было назвать сто-
процентным.

После перерыва пошла со-
всем другая игра. Динамовцы
прибавили в движении и точно-
сти передач, и их преимущество
стало подавляющим. Гол назре-
вал.

Динамовцы поймали кураж.
Защита «Фортуны» откровенно
рассыпалась, да и богиня-покро-

«Динамичная» победа
Победив «Фортуну» из Шилово, динамовцы обошли на очко «Рассвет» из ТПобедив «Фортуну» из Шилово, динамовцы обошли на очко «Рассвет» из ТПобедив «Фортуну» из Шилово, динамовцы обошли на очко «Рассвет» из ТПобедив «Фортуну» из Шилово, динамовцы обошли на очко «Рассвет» из ТПобедив «Фортуну» из Шилово, динамовцы обошли на очко «Рассвет» из Троицкого и сталироицкого и сталироицкого и сталироицкого и сталироицкого и стали
обладателями приза «Кобладателями приза «Кобладателями приза «Кобладателями приза «Кобладателями приза «Коммуны» в зимнем чемпионате области по футболуоммуны» в зимнем чемпионате области по футболуоммуны» в зимнем чемпионате области по футболуоммуны» в зимнем чемпионате области по футболуоммуны» в зимнем чемпионате области по футболу.....

вительница шиловской команды
отвернулась от них. В результа-
те «Динамо» забило три безот-
ветных мяча.

После финального свистка
чемпионы сфотографировались
на память, главный тренер «Ди-
намо» Руслан Толстухин поделил-
ся своими впечатлениями о про-
шедшем чемпионате:

- Перед началом зимнего
чемпионата области мы не ста-
вили определенной задачи, кро-
ме одной – сыграть достойно.
Начало чемпионата сложилось
для нас непросто, но затем мы
поймали свою игру, и, считаю,
победили заслуженно. В очных
встречах «Динамо» победило все
команды, находящиеся в верх-
ней части таблицы, за исключе-
нием «Рассвета».

- Могли бы вы выделить игро-
ков, ставших лидерами коман-
ды?

- Нет, мы были сильны, преж-
де всего, командным взаимо-
действием. Все ребята – молод-
цы, сыграли на очень приличном
уровне. В прошлом году было
3-е место, теперь первое. Про-
гресс очевиден. Но останавли-
ваться на этом не собираемся.
Впереди новое первенство, и не

менее интересная борьба за
чемпионство.

Лучшими футболистами тур-
нира по амплуа признаны: вра-
тарь Сергей Козловцев («КИТ»),

защитник Павел Бабенко («Авто-
дор-Динамо»), полузащитник
Геннадий Ремизов («Стрела-
Опель»), нападающий Олег Тру-
хачев («Рассвет»). Лучший бом-

бардир - Трухачев (11 мячей).
Лучший игрок  - Михаил Малахов
(«Рудгормаш»).

Юрий КОЗЛОВ.

Лев снова
в чемпионах

Воспитанник Россошанской
детско-юношеской спортшко-
лы Лев Лободин второй раз
кряду стал чемпионом России.
Отличился он на соревновани-
ях в столице по легкоатлети-
ческому семиборью в помеще-
нии.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб.корр.»Коммуны».

Тот самый
голкипер…

Второй контрольный матч в
рамках третьего сбора на Кип-
ре воронежский «Факел» прово-
дил 28 февраля с харьковским
«Металлистом». При довольно
жесткой борьбе, проходившей
на всем участке поля, украинс-
кие футболисты воспользова-
лись шансом в первом тайме и,
как оказалось, этого единствен-
ного гола им хватило для общей
победы.  У «Факела» были воз-
можности не только сравнять
счет, но и выйти вперед, однако
голкипер «Металлиста» Оста-
пенко творил в «рамке» чудеса
(помните такого по 2001 году в
составе нашей команды масте-
ров?). Впрочем, уровень готов-
ности соперника к такого рода
матчам был заметно выше.
Если «Факел» находится лишь на
середине подготовительного
этапа к сезону, то его спарринг-
партнер вот-вот стартует во вто-
ром круге чемпионата Украины
среди команд первой лиги, в
которой он ко всему прочему
является еще и лидером.

Юрий  МАКАРОВ.
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СЕЯЛКИ
ОАО «ГИДРОСИЛА»

г. КИРОВОГРАД

НАСОСЫ НШ

г.Воронеж, ул. Колесниченко, 67, тел./факс (0732) 36-58-79;
г.Белгород, ул. 5 Августа, д. 36, к. 1,  тел./факс (0722) 25-63-24, тел. 35-55-85.

Сертифицировано. Лиц. 23-00323-00 выдана Лиц. упр. Белгородской области.ООО
«ИВИЦА»

СЗ-3,6А; С3-5,4; СУПН-8-01; СУПН-8А;
ССТ-12В; УПС-12 и их модификации,

КУЛЬТИВАТОРЫ КРНВ-5,6; КПС-4Р
и запчасти к культиваторам и зерновым
сеялкам

з/ч МТЗ, ДТ-75
ТРАКТОРНЫЕ

ПРИЦЕПЫ 2ПТС-4

Разбрасыватель
минеральных

удобрений РУС-0,7

ДВИГАТЕЛИ ЯМЗ
З/ЧАСТИ К НИМ: блоки, ГБЦ, коленвалы, прокладки и др.

Коренные и шатунные вкладыши
ТОПЛИВНАЯ АППАРАТУРА

Установка двигателей ЯМЗ на комбайны «Дон»,
свекловичные комбайны КС-6, Т-150 и комплекты для переоборудования.

ПОРШНЕВЫЕ
ГРУППЫ,

поршневые
кольца

Производство
ОАО«Мотордеталь»

г.Кострома

ЯЧМЕНЯ,
ГОРОХА,
ВИКИ.
Тел. 8-240-3-11-30; 3-12-30. С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

ПРОДАЮТСЯ

СЕМЕНА

поставляет
ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННЫЕ
ГИБРИДНЫЕ

ЗАО «ВОРОНЕЖСКИЕ СЕМЕНА»

г.Воронеж,
ул.Краснознаменная,
15, офис 1.
Тел. 55-16-26, факс 77-40-89.

зарубежной
и отечественной
селекции
за наличный расчет
и под урожай
текущего года.

ПОДСОЛНЕЧНИКА
СЕМЕНА

Реализуем оптом и в розницу

ООО «БАРС-7»

г. Воронеж, ул. Тимирязева, 27, к. 22.
Тел./факс: 53-75-91, 56-61-39.

РОЛИКОВЫЕ
ЦЕПИ ПР,

МЕТАЛЛОРЕЖУЩИЙ
ИНСТРУМЕНТ. С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

ОАО «ХИМОПТТОРГ»
СДАЕТ В АРЕНДУ КОМФОРТАБЕЛЬНЫЕ

СКЛАДСКИЕ ПОМЕЩЕНИЯ
И ОТКРЫТЫЕ ПЛОЩАДКИ

Обращаться по тел. 23-00-62.

ОТАПЛИВАЕМЫЙ СКЛАД ПЛОЩАДЬЮ 550 кв. м
НЕОТАПЛИВАЕМЫЕ СКЛАДЫ ПЛОЩАДЬЮ 250, 150, 79 и 72 кв. м
ОТКРЫТЫЕ ПЛОЩАДКИ ПЛОЩАДЬЮ 500 и 900 кв. м (огорожены, возможно использование
под хранение автомобилей, пиломатериалов и др.)
ВАГОНЫ-РЕФРИЖЕРАТОРЫ С ТЕМПЕРАТУРНЫМ РЕЖИМОМ ОТ +8ОС ДО – 20ОС.
Удобные подъездные пути, крытая ж/д с контейнерной площадкой, специализированная охрана с
видеонаблюдением, возможность быстрой погрузки и разгрузки, многообразие грузоподъемного
оборудования, поддонов, стеллажей, контейнеров избавят вас от многих забот.
При аренде склада предоставляется ОФИС.
ПРИНИМАЕМ НА ХРАНЕНИЕ различные товары, в т.ч. сельскохозяйственные.
Имеется СКЛАД ВРЕМЕННОГО ХРАНЕНИЯ ТАМОЖЕННЫХ ГРУЗОВ (лицензия № 108/000061 выд. ГТК РФ).

На территории находится Северо-Восточный таможенный пост и таможенные брокеры.

ЧТО НЕМАЛОВАЖНО: ИМИДЖ «ХИМОПТТОРГА» БУДЕТ РАБОТАТЬ НА ВАС.

ОАО «Вторцветмет» принимает

Тел.: (0732) 79-76-94, 79-82-10, 79-80-06.

г. Воронеж: пер. Монтажный, 6;
Ленинский пр-т, 172;
ул. Космонавтов, 17; ул. 9 Января, 103;
г. Павловск: ул. Строительная, 9;
п.г.т. Подгоренский: ул. Вокзальная, 49;
г. Борисоглебск: ул. Третьяковская, 6;
г. Петропавловка: ул. Рабочая, 3;

г. Бутурлиновка: пер. Связистов, 4;
г. Калач: ул. Коммунистическая, 96;
г. Эртиль: ул. Целинная, 2;
г. Острогожск: пос. Элеваторный;
г. Россошь: пер. 9 Мая, 1; ул. 50 лет СССР, 80;
г. Новая Усмань: ул. Первомайская, 51;
г. Бобров: ул. 25 лет Октября;
г. Лиски: ул. Фестивальная, 18; ул. 40 лет Октября, 15.

РЕАЛИЗУЕМ АККУМУЛЯТОРЫ И ЭЛЕКТРОДЫ, ЭМАЛЬПРОВОД.
ЛОМ ЦВЕТНЫХ И ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ

Лиц. 953345
выд. 29 янв. 2001г.
Лиценз. пал. АВО.

ООО «РАЗНООПТОРГ» ул.Димитрова, 120
E-mail: raznoo@raznoo.vrn.ru

а также
битум, рубероид, рубемаст, шифер, бытовая химия, хозтовары, тены, ДВП, ДСП,
фанера, стулья, сантехника, олифа; запорная арматура; спецодежда, постельные
принадлежности; сварочное оборудование, радиаторы, манометры, посуда,
электротовары, эл.обогреватели, инструмент,
карбид, мел, краска. (0732) 21-78-99, 21-82-68

Распродажа! НИЗКОВОЛЬТНОЙ, СВЕТОТЕХНИЧЕСКОЙ,
КАБЕЛЬНОЙ ПРОДУКЦИИ.
ПРИБОРОВ И СРЕДСТВ СВЯЗИ

ЗАО «Электроагрегат»
ЭЛЕКТРО-
ДВИГАТЕЛИ:

НАСОСЫ,
ВЕНТИЛЯТОРЫ:
� промышленные

� общепромышленные
� крановые
� однофазные

Низковольтная
аппаратура

ЗАПОРНАЯ АРМАТУРА
394019, г.Воронеж,

ул. Машиностроителей, 7.
Т./ф.: 47-10-10 - многокан.
E-mail: admin@elagr.vrn.ru

http://www.elagr.vrn.ru

� бытовые

Сертифицировано.

ЗАПЧАСТИ
К-700, -701

ООО «Техагрозапчасть»

Адрес: г. Белгород, ул. Коммунальная, 2.
Т./ф.: (0722) 21-10-90, 21-72-14. E-mail: tehagro@belnet.ru

реализует

и к другой сельхозтехнике.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРЕДЛАГАЕТ ДЛЯ ПРОДАЖИ

Сертифицировано.  Цена - на момент публикации.

ГОРОХ СЕМЕННОЙ
в количестве 300 тонн, сорт «Эйфель» не осыпающийся, не полегающий,
пригодный для прямого комбайнирования, 1-й репродукции, 2-го класса,

6500 рублей за тонну.
ТЕЛ./ФАКС: (0732) 57-93-64, 57-93-78.

Наша «Коммуна»
есть в системе

Тел./факс: (0732) 76-04-72, 33-16-74.
Ждем вас по адресу: г. Воронеж, ул. Дорожная, 36-а.

А ТАКЖЕ:
аккумуляторы, аптечки,
огнетушители, шины.

ГАЗ-52,-53,-3302,-3307; ЗИЛ-130,-5301; ПАЗ, УАЗ, МАЗ, КАМАЗ.

� ЗМЗ-4025,-4026 («Волга», «Газель»), - 51100А (ГАЗ-53,-3307);
� УМЗ-4178,-4218 (УАЗ);
� ЗИЛ-508-1000400 (ЗИЛ-130).

Лиц. №Г704478,
рег. №ТС-50 выд.
Лиц. пал. адм.  Вор. обл.

НИЗКИЕ
ЦЕНЫ.

УДОБНЫЙ
ПОДЪЕЗД.

ВСЕ ДЛЯ АВТОМОБИЛЕЙ

ВСЕГДА В НАЛИЧИИ ДВИГАТЕЛИ:

Сертифицировано.

Ждем вас по адресу:
г. Воронеж, ул. Дорожная, 36-а,
тел./факс (0732)
33-94-61, 33-29-79, 33-29-76.
Филиал в г.Острогожске:
ул. К.Маркса, 57,
тел./факс (275) 4-79-22.
Филиал в г.Эртиле: пл. Ленина, 8,
тел./факс (245) 2-18-69.

РЕАЛИЗУЕМ ПО ДОСТУПНЫМ ЦЕНАМ:
� ДВИГАТЕЛИ А-41, СМД-18, Д-243, Д-144,

Д-25, ЗИЛ-130, ГАЗ-53, ГАЗ-24, ПАЗ и др.;
� ГУСЕНИЦЫ ДТ-75, Т-70, Т-150;
� ПЛУГИ, КУЛЬТИВАТОРЫ, БОРОНЫ,

СЕЯЛКИ и др. СЕЛЬХОЗМАШИНЫ,
а также запчасти к ним;

� ШИНЫ к с/х технике и автошины;
� КАРБИД КАЛЬЦИЯ, КЛИНОВЫЕ

РЕМНИ, АККУМУЛЯТОРЫ;
� ЗАПЧАСТИ к МЖФ;
� СПЕЦОДЕЖДУ,

ШОРНЫЕ ИЗДЕЛИЯ.
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реализует семена са-
харной свеклы сорт
РО-47 ЛО-52, инкру-
стированные для пнев-
матических сеялок.

ООО «ЗАВОД
ПЕРЕЛЕШИНСКИЕ СЕМЕНА»

Телефоны: (244) 324-10,
5-14-87, 3-24-44.
Факс 5-10-47. Сертифицировано.

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52, 20-40-59.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

САХАР,

МУКА,

КРУПЫ
Т./ф. (0732) 14-55-67.
Т.(0732) 56-67-22.

Продукция сертифицирована.

ПОКУПАЕМ,
ПРОДАЕМ.

«ПРОДТОРГ»

INCI AKU«FULMEN»

Лиц. № Г704478, рег. № ТС-50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

(Франция) (Турция)

АКБ «ЗИД» (Россия)

ОБРАЩАЙТЕСЬ ПО АДРЕСУ: г.Воронеж,
ул.Дорожная, 36. Тел. (0732) 76-04-72.

ПОСТОЯННОЕ НАЛИЧИЕ НА СКЛАДЕ!

НОВИНКА!

ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТВО И ДОЛГОВЕЧНОСТЬ!
ТРИ ГОДА
ГАРАНТИИ

Сертифицировано.

А также производства
г.Тюмень и г.Подольск

ООО «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 24к,
т.:  (0732) 72-73-55, 39-17-30; т./ф. 76-34-74.

ООО ТД «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 38г,
т./ф. 33-28-67.

Магазин: ул. Дорожная, 15/1, т. 40-45-72.
Сервисный центр: ул. Дорожная, 38,

т.: 56-56-78, т./ф. 33-28-67.

БОЛЕЕ 1500 НАИМЕНОВАНИЙ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ
К АВТОМОБИЛЯМ «КАМАЗ»;
СИЛОВЫЕ АГРЕГАТЫ И УЗЛЫ;
УСЛУГИ ПО РЕМОНТУ,
гарантийному и сервисному
обслуживанию. Товар сертифицирован.

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

К ВАШИМ УСЛУГАМ

� количество - 10 штук 1995 года
� наработка 2000 моточасов
� двигатель 612  дизель
� 147 (200) квт (л.с.)
� передние колеса 650/75R32
� задние 16,5/70-18 (1065*420-457)
� 9 кукурузных жаток
� 9 комплектов лифтеров

для уборки подсолнечника
� 1 жатка для подсолнечника
� 10 зерновых жаток

(095) 246-27-02, 246-22-67;
E-mail: amikryukov@ogo.ru

ПОКУПАЕТ АКЦИИ:
ОАО «Компания «Резерв-Партнер»

ул.Донбасская, д.1. Телефон 71-31-78.
Лиц. ФКЦБ № 000-00428-210000 от 12.11.97г.

Юкос, Сбербанк, Электросигнал, ВАСО, Газпром,
Воронежэнерго,  Центротранстехмонтаж,

ЦентрТелеком, Воронежсинтезкаучук.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ
В №28 газеты «Коммуна» от 25 февраля в
информационном сообщении участников до-
левой собственности бывшего к-за «Россия»
Россошанского р-на Вор.обл. следует читать
Курчанов В.В. вместо Курганов В.В.

Сотрудники Главно-
го управления здраво-
охранения админист-
рации Воронежской
области выражают со-
болезнование главно-
му врачу государствен-
ного учреждения здра-
воохранения «Воро-
нежский областной
противотуберкулез-
ный диспансер им. Н.С.
Похвисневой» Ефимо-
вой Людмиле Павлов-
не по поводу смерти ее
отца

ПОСТНОВА
Павла

Леонидовича.

СОБСТВЕННИКИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

бывшего СХА
(колхоза) «Южный»

Богучарского района

ВОЗРАЖАЮТ
О ВЫДЕЛЕНИИ
ЗЕМЕЛЬНОГО

УЧАСТКА
из общей долевой собственности

в натуре площадью 127,4 га
(пашни), расположенного

по адресу: Воронежская область,
Богучарский район, СХА (колхоз)
«Южный», поле №4, находящееся

западней балки Сухой Лог
собственникам земельных долей

(14 долей), опубликовавшим
свое извещение в газете
«Коммуна» №24 (24254)

от 17 февраля 2004 года.

Правление Воронежского
регионального отделения

Союза журналистов России
от всей души поздравляет с

юбилеем ответственного
секретаря бутурлиновской
районной газеты «Призыв»

Химичеву
Валентину
Ивановну

и желает ей крепкого
здоровья, семейного

благополучия, успехов
во всех делах, хорошего
настроения, приятных
и радостных событий

в жизни.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА «Александровское» Панинского р-на (163 члена)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
сельхозугодий - 1206 га, в т.ч. пашни 947 га в счет земельных долей:

Александровское отд. поле №2 - 148 га, в т.ч. участок №1 – 26 га, №2 – 50 га, №3 – 72 га,
орошаемый участок - 131 га: участок №3 – 40 га, №4 – 91 га; поле №7 – 232 га:

уч. №1 – 62 га, уч. №4 – 109 га, уч. №5 – 61 га. Икорецкое отд. поле №8 – 160 га: уч. №1 –
95 га, уч. №2 – 65 га; поле №7 – 77 га, уч. №6 – 77 га; поле №7 – 106 га: уч. №1 – 57 га,

уч. №2 – 49 га. Комсомольское отд. поле №6 – 93 га: уч. №4 – 93 га.
Для передачи в аренду ООО АПК «Александровское».

Претензии предъявлять в администрацию Панинского р-на.

МУЖСКУЮ КОЖАНУЮ ОБУВЬ
в широком ассортименте – от 570 руб.,

РЕЗИНОВУЮ ОБУВЬ:
мужскую – от 70 руб.,
женскую – от 70 руб., школьную –
от 60 руб., детскую – от 50 руб.

РОСТОВСКАЯ ОБУВНАЯ
ФАБРИКА «ДВИН»

ПРОДАЕТ ОПТОМ

г.Ростов-на-Дону,
ул.Днепропетровская, 83,
т. (8632) 52-37-75,
т./факс 52-62-21,
E-mail: ardt@rost.ru
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Цены на момент публикации.

УВЕДОМЛЕНИЕ
собственники земельных долей, участники общей долевой собственности

бывших земельных угодий колхоза «Рассвет» Россошанского района
в количестве 79 человек, обладающих 86 долями, извещают участников общей
долевой собственности о своем намерении выделить земельный участок в счет

своих долей общей площадью 507,4 га сельхозугодий, с предполагаемым
местоположением земельного участка с.Цапково Россошанского района: пашня:

поле № 2 раб. участок № 1 и № 2 – 175 га, поле № 3 рабочий участок № 1 и
№ 2 – 92 га, поле № 4 рабочий участок № 2 и № 3 – 104 га, поле № 6 рабочий

участок № 1 – 82 га, поле № 8 рабочий участок № 2 – 24 га, пастбища
и сенокосы (согласно данным проекта внутрихозяйственного землеустройства

от 1985г.) для передачи их в аренду СХА «Цапково».
Представитель от 79 собственников земельных долей, действующий
на основании доверенностей – Березкин С.А., адрес: с.Михайловка,

ул.Пушкина, 36, Павловский район Воронежской области.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности ЗАО «Черноземье»

Панинского р-на с.Большой Мартын

извещают о своем намерении
выделить земельные участки

сельхозугодий - 2801 га, в т.ч. пашня: севооборот №1
поле №1 – 255 га, поле №2 – 270 га, поле №5 – 273 га,

поле №7 – 71 га; ВНС – 104 га,
севооборот №2 поле №1 – 199 га, поле №2 – 144 га,

поле №3 – 40 га, поле №5 – 298 га, поле №6 – 190 га,
поле №7 – 230 га, поле №8 – 259 га, поле №9 – 208 га,

ВНС – 45 га, орошаемый участок – 215 га
для передачи в аренду ООО АПК «Черноземье».

Претензии предъявлять в администрацию Панинского р-на.

ОВЕРЛОКИ,
МЕШКОЗАШИВОЧНЫЕ МАШИНКИ,

МЕШКИ.
Тел.: 23-14-72, 59-64-10.
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Аукцион состоится 7 апреля 2004г. в 11.00 по
адресу: Воронежская обл., п.г.т. Анна, ул. Ф.Эн-
гельса, 40-б.

На продажу выставляется новое и быв-
шее в употреблении имущество:

* автомобили ГАЗ-53, автомобиль ЗИЛ-130
(тягач) с полуприцепом;

* большой ассортимент запчастей для тракто-
ров и с/х техники;

* электродвигатели различной мощности и
назначения;

* оборудование котельной: котлы ДКВР и Уни-
версал-5, насосы паровые, насосы ЦНСГ38-176,
пароподогреватели воды;

* емкости под ГСМ: 50, 75, 400 куб.м;
* станки – фрезерный, сверлильные, круг-

лошлифовальный, заточные;

* оборудование электротрансформаторной
подстанции;

* кран козловой (КС-12,5, г/п 12,5 т);
* инструменты, другое имущество.

Прием заявок на участие в аукционе, а также
ознакомление с условиями торгов и характерис-
тиками продаваемых объектов осуществляется
в ОАО «Аннаагропромтехника» по рабочим дням
с 8.30 до 16.30 по адресу: Воронежская обл.,
п.г.т. Анна, ул.Ф.Энгельса, 40-б, тел. (246)
2-21-80. Заявки на участие принимаются до 6
апреля 2004г.

Подробную информацию можно получить по
телефонам: в Анне – (246) 2-21-80, в Вороне-
же – 30-49-69.

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ ОАО «АННААГРОПРОМТЕХНИКА»
СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ В ФОРМЕ ОТКРЫТОГО

АУКЦИОНА ПО ПРОДАЖЕ ИМУЩЕСТВА ОАО
«АННААГРОПРОМТЕХНИКА», РАСПОЛОЖЕННОГО ПО АДРЕСУ:

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛ., П.Г.Т. АННА, УЛ. Ф.ЭНГЕЛЬСА, 40-Б.

ООО «ВОРОНЕЖАВТОГАЗСЕРВИС»
Лиц. Г703545.
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г. ВОРОНЕЖ
Тел./факс (0732) 26-34-01

г. ОСТРОГОЖСК
Тел./факс (275) 4-48-50

г. РОССОШЬ
Тел. (910) 342-46-27

г. БОГУЧАР
Тел./факс: (266) 2-29-05, 2-24-71

п.г.т. ГРИБАНОВКА
Тел./факс: (248) 5-13-82, 5-17-41

г. ЛИСКИ
Тел. (291) 3-20-21

из наличия и под заказ для автомобилей и автобусов:
«ГАЗ», «УАЗ», «ИЖ», «ПАЗ» и «ЛиАЗ», а также Тосол А-40

производства ООО «Тосол-Синтез»,
импортные и отечественные масла от производителей,

фильтры ОАО «Автоагрегат» и другие товары.

предлагает в Воронеже,
Острогожске, Грибановке,
Россоши и Лисках

ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ
В РОЗНИЦУ И ОПТОМ

СХА «Артюшкино»

Адрес: 396234, Воронежская
область, Аннинский р-н,

с. Артюшкино.
Тел.: (246) 5-15-30, 5-15-21.

гречиха «Деметра» - 1-я репродукция,
горох «Аксайский усатый 7» -

1-я репродукция.
Цена договорная.

СЕМЕНА:
РЕАЛИЗУЕМ

КРУПЫ,
САХАР,
ЗЕРНОВЫЕ.
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Тел. 40-11-47.

ОПЕРАТИВНО.

Направления Новый порядок
набора

Волхов 8-813-63-№
Всеволожск 8-813-70-№
Выборг 8-813-78-№
Гатчина 8-813-71-№
Кингисепп 8-813-75-№
Кириши 8-813-68-№
Кировск 8-813-62-№
Лодейное Поле 8-813-64-№

Вниманию абонентов, пользующихся
автоматической междугородной

телефонной связью!
С 1 марта 2004г. изменится порядок набора к абонентам

Ленинградской области: 8-813+№ абонента.
До 1 апреля 2004г. на сети будут действовать параллельно

два плана нумерации: 8-812+№ и 8-813+№.

Администрация МТТС.
Справки по телефону «070» - круглосуточно.

Направления Новый порядок
набора

Ломоносов 8-813-76-№
Луга 8-813-72-№
Пикалево 8-813-66-№
Подпорожье 8-813-65-№
Приозерск 8-813-79-№
Сланцы 8-813-74-№
Тихвин 8-813-67-№

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
(4 человека) общей долевой собственности СХА «Краснофлотское»

и 5 земельных долей СХА «Россия» Петропавловского р-на

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
в счет земельных долей граждан площадью 22,5 га пашни поля
№ 4 СХА «Краснофлотское» и площадью 32,65 га сельхозугодий,

из них пашни 29,15 га поля № 5, бригада № 1 СХА «Россия»
для передачи в аренду КХ «Масловское» пяти земельных долей
площадью 22,5 га пашни поля № 4 СХА «Краснофлотское» для
передачи в аренду КФХ «Изумруд» 10 чел. – 45 га поле № 4.

Представитель собственников Матвеев Ю.Г.

Я, Жимайлова Анна Ивановна,
собственник земельной доли 5,9 га,

от имени 15 собственников земельных долей
уведомляю участников общедолевой

собственности бывшего колхоза «Россия»
Россошанского р-на Воронежской обл.

о передаче своих долей в аренду
к/х «Рябоконов»

с предполагаемым местоположением земель поле №VI,
рабочий участок №1, площадь 126 га.

Возражения прошу направлять в течение месяца по адресу:
Россошанский р-н., с.Терновка, ул.Яровая, д.5.

С О О Б Щ Е Н И Е

г.Воронеж, ул. 25 Октября,
д.45, офисы 312, 314, 316.
Тел. 46-46-51 (факс), 21-03-38, 55-47-32.
РАБОТАЕМ БЕЗ ВЫХОДНЫХ.

ОАО «Русская страховая транспортная компания»

CТРАХОВАНИЕ  АВТОГРАЖДАНСКОЙ  ОТВЕТСТВЕННОСТИ
� Все виды страхования: ответственности,
имущества, транспорта и личного страхования.
� Уважение к страхователю, порядочность,
оперативность – наш девиз.

ПОДДЕРЖИ,
СПАСИ И СОХРАНИ. Ли
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